

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRÓNICA DE LA MODA y DE LA MÚSICA
1.50 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 97.

AÑO XXXV. NUM. 9667

MADRID MARTES 9 DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

DENTICINA Infalible en salvar vidas de niños que pellen a la dentición; quita sufrimientos, accidentes, diarrea, atorcimiento, etc.; brota la baba y fuertes dentaduras y desencana al niño, robusteciéndolo con rapidez sorprendente. Caja 5 pías.; por 15 rs. va correo. Único autor P. F. Izquierdo, Pontones, 6. Hefice, Madrid, y venta en boticas y droguerías de provincias.—Catorce años de éxito.

TINKER, ALCALÁ, 12, 2.

CASA EN MADRID.—(Véase la 4.ª plana).

EDICIÓN DE LA MAÑANA
DE HOY 9 DE SETIEMBRE.

La *Carrel* de hoy publica las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA—Reales decretos nombrando presidente de sala de la audiencia de Oviedo a D. Miguel Gil Vargas, magistrado de la de Burgos, y trasladando a esta plaza a D. Manuel Prieto, presidente electo de la audiencia de la criminal de Teruel; trasladando a la plaza de presidente de la audiencia de Cartagena a D. Santos Jorroto que si vive igual puesto en la de Tortosa; nombrando fiscal de la de Alcañices a D. Ildefonso Cayuela; magistrado de la de Tineo a D. Juan Campoy, y para igual plaza en la de Albuñol a D. Cristóbal Francisco Muñoz Madueño.

ULTRAMAR—Real decreto nombrando magistrado de la audiencia de Manila al teniente fiscal de la misma D. Eduardo Vidal y Sabater.

Reales órdenes nombrando registradores de la Propiedad de Güines y Sancti Spiritus en el territorio de la audiencia de la Habana a D. Francisco Fernandez de Landá y a D. Manuel Asensio Centeno, respectivamente.

GOBERNACION—Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión de los ayuntamientos de Ripoll (Barcelona), Sónija (Alicante), Puebla del Maestre (Badajoz) y el relativo al alcalde y tres concejales del de Castellón (Barcelona).

Otra desestimando un recurso promovido por D. Félix Muñoz de Bustillo contra el fallo de la comisión provincial de Cádiz que lo declaró soldado del servicio activo.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 8.

Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 59 7/8.

Londres, 8.

El *Times* publica un telegrama de Fuchu, con fecha de ayer, anunciando que las autoridades chinas han notificado a Francia la declaración de guerra y el bloqueo de Wosung.

El puerto de Shanghai queda neutral. Varios periódicos de esta capital publican una carta del ministro del Japón desmintiendo la noticia de que el gobierno japonés tiene la intención de reclamar la soberanía de las islas Fuchu.

El *Daily Telegraph* publica un telegrama de Alejandría (Egipto), diciendo que corre el rumor de que el gobierno inglés proyecta hacer revisar las decisiones de la comisión de indemnizaciones por el bombardeo de dicha ciudad.

El representante de la república de Bolivia ha recibido un telegrama anunciándole que el Sr. Pacheco ha sido nombrado presidente de dicha república.

Paris, 8.

BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 70-00; 4 1/2 por 100, 108-35 1/2. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 60-00; obligaciones de Cuba, 431-00; consolidados ingleses 191 1/4. Última hora: 4 por 100 exterior, 59 3/4; idem amortizable, 00 0/0; obligaciones de Cuba, 490-00.

Londres, 8.

Clausura de la Bolsa de hoy:
El 4 por 100 exterior español, 59 3/4.

Shanghai, 8.

El general Millot ha salido esta mañana de Hanói para volver a Francia. El general Briere de Lisle ha tomado en su lugar el mando de las tropas francesas que operan en el Tonkin.

Hong-Kong, 8.

Los soldados chinos han saqueado absolutamente todas las casas extranjeras en Fuchu durante y después del bombardeo.

Londres, 8.

Un horroroso incendio en Cleveland ha destruido en pocas horas varias fabricas de fundición, calculándose las pérdidas en diez millones de francos.

El comandante del acorazado alemán *Wolf* arboló el pabellón de su nación en Spencerey, Sandwhay, Cap-Cross y Cap-Fio en la costa occidental de Africa.

Nápoles, 8 (2 t.).

Acaba de llegar el rey Humberto, que ha sido recibido con entusiastas aclamaciones.

Paris, 8.

El *Temps* publica un telegrama de Varsovia diciendo que el czar piensa hacerse coronar rey de Polonia.

Anoche intentó celebrar su segunda ascension en globo en los jardines del Buen Retiro el capitán Castanet.

Momentos antes de verificarse aquella, y estando ya el aeronauta para subir, se incendió el *Mongolfier* por su parte inferior. A las voces dadas por parte del público que notó el incendio, los hombres que sujetaban el globo dejáronle escapar, creyendo unos que el aparato se echaba encima de ellos incendiado y otros que se había dado la voz de fuera!

El capitán Castanet, comprendiendo en aquellos instantes el peligro que hubiera corrido, dado el caso de que la destrucción del globo hubiera sido completa, saltó la cuerda que había de arrastrarle con el *Mongolfier*, calmándose entonces la ansiedad en el público.

La misma rapidez de la ascension apagó el fuego, y el globo siguió su ascension, cayendo al poco rato hacia la ribera del Manzanares ó Casa de Campo.

La quemadura del globo fué de una media vara de diámetro.

Esta noche se verificará una nueva ascension.

En la puerta de Hierro le fueron robados ayer a un sujeto que iba en un coche dos botones de brillantes de la pechera de la camisa valorados en 1250 pesetas, siendo presos

como autores presuntos un hombre y una mujer que ocupaban igualmente el espresado coche.

El vapor correo *Santo Domingo* llegó ayer a Port-Said, continuando su viaje sin novedad. El *Cobit* entró tambien, sin novedad, a las once de ayer mañana en el puerto de Malón.

En tren espreso de Andalucía salió ayer a las seis y media de la tarde, el M. R. señor arzobispo de Sevilla.

Parece que SS. MM. han prometido pasar el año próximo quince días en Zarauz, y unos quince en San Sebastian, donde tomarán baños, yendo tambien luego a residir una temporada, en setiembre, en el palacio de *Agete*, de la vecina playa. S. M. la reina madre.

El general Cassola, director del cuerpo de artillería, quedó muy complacido del resultado de la visita que giró al parque y a los baluartes y castillos de la plaza y de la vía del Ferrol, y se propone—al decir de un periódico local—introducir grandes reformas en las dependencias del cuerpo de artillería en aquella plaza militar.

Añádese que puede considerarse ya como un hecho la edificación de un gran parque de artillería en una estension de terreno que en el Ferrol Viejo posee el ministerio de la Guerra; contigua al parque se hará la factoría de subsistencia.

El señor duque de la Torre llegará hoy a Madrid, después de haber pasado la cuarentena en Irún.

Hemos oído hacer grandes elogios de los individuos del cuerpo de telegrafos que prestan sus servicios en las estaciones de la provincia de Lérida y en la de Alicante, y muy especialmente el funcionario que sirve la de Novelda por el celo que despliegan en las actuales circunstancias.

Procedente de San Sebastian llegó ayer a Madrid el teniente de alcalde del distrito de Buenavista D. Jacobo Alvarez Capra, habiéndose encargado hoy de su alcaldía.

Ayer no llovió en ninguna capital de la Península.

Procedente de la Granja regresó anoche a Madrid el señor ministro de Marina.

Algunas estaciones telegráficas de los establecimientos de baños tendrán que cerrarse para que el personal a ellas destinado pase a servir en las estaciones declaradas permanentes a causa de las actuales circunstancias sanitarias.

Bajo la presidencia del Sr. Ramirez Bazcan, quedó ayer constituida la junta de salubridad y socorro del distrito de la Latina y las de los barrios correspondientes al mismo, con arreglo a lo acordado en la última junta general del círculo conservador que presidió el Sr. Romero Robledo.

Estas juntas invitarán a todos los vecinos de toda clase de partidos políticos, con objeto de atender de una manera cumplida y desinteresada a todos los enfermos del cólera, da-

do el caso de que tan terrible huésped nos visitase.

Por real orden, espedita por el ministerio de Fomento y dirigida a los rectores para la mejor interposición de las últimas disposiciones sobre las enseñanzas de la facultad de derecho, carrera del notariado y examen anticipado en todas las facultades é institutos, se previene:

Que cada uno de los dos cursos en que se estudiaba la asignatura de Historia universal se cuente como una asignatura para computar las tres: probadas del preparatorio que se exigen para matricularse en el segundo grupo de derecho.

Que para los alumnos con asignaturas probadas con aplicación al grado de licenciado en derecho administrativo se sostenga por el solo curso de 1884 a 85 la de nociones de derecho civil, mercantil y penal, y que en equivalencia del derecho político comparado cursen instituciones de derecho público de los pueblos antiguos y modernos.

Que los estudiantes del notariado, por planes anteriores al de 2 de setiembre de 1883 que hayan probado el primer año de la carrera cursen en 1884 a 85 el derecho procesal civil, penal canónico y administrativo y teoría y práctica de redacción de instrumentos públicos (primer curso), en compensación de la asignatura, ya suprimida, de teoría y práctica de la redacción de instrumentos públicos y actuaciones judiciales.

Que el estudio y examen del derecho romano ha de proceder para la licenciatura en derecho al del canónico, no admitiéndose matriculas en esta asignatura sin que se haya aprobado aquella; y, por último,

Que los alumnos a quienes en virtud del plan porque han estado estudiando les faltase una ó dos asignaturas para terminar su carrera en el curso de 1883 a 84, puedan hacer matriculas con derechos sencillos y sufrir examen en el presente mes de setiembre ó en la segunda quincena de octubre próximo, y que si hechas estas matriculas no se presentasen al examen ó quedaran suspendidos, se permita repetirlo sin nuevas matriculas en junio y setiembre de 1885 cuando se celebren los ordinarios y extraordinarios de los demás escolares; pero con solo el derecho a dos exámenes por cada matrícula.

Últimas noticias del cólera en el extranjero:

Burdeos, 8 (6:50 t.).

Ningun nuevo caso. El único atacado que existía en el hospital de San Piegrim, salió hoy curado. En el resto de mi distrito consular la salud pública es excelente. — *Pereyra*.

Perpiñan, 8 (11:58 m.).

Pirineos orientales: Día 8. En Perpiñan, atacados graves, seis; ocho ligeros, muertos tres, Castenau, dos; Illedos. El prefecto salió ayer con médico de epidemias para visitar a Thuir donde hay 15 atacados. — *García*.

Nápoles, 8 (5:16 t.).

Cifras rectificadas de hoy. Casos 346 seguidos de 152 defunciones con más 42 casos anteriores. Anticipo cifras desde la media noche al

medio día de hoy. Casos 227 con 49 defunciones.

El rey recibido con gran entusiasmo y sale en seguida a visitar barrios infestados y hospitales. — *Cordero*.

Desde las ocho de la noche del 7 a igual hora del día 8 de setiembre han ocurrido en el extranjero las siguientes defunciones a consecuencia del cólera:

EN FRANCIA.

Marsella, 2. — Tolon, 3. — Perpignan, 6. — Saint Humece (Arteche), 14. — Certe, 1. — Rochecolombe, 1. — Lavilledieu, 2. — Bouillongne, 3. — Besseges, 4. — Robiac, 1. — Saint Remese, 7. — Bedarieux, 2. — Fraignes, 1. — Castellan, 7. — Ille, 2. — Limoux, 1. — Narbonne, 1. Total, 58.

EN ITALIA.

Nápoles, 152. — En el resto de la provincia, 3. — Spezia, 18. — En el resto de la provincia de Genova, 10. — Provincia de Bregama, 9. — Idem de Cremona, 5. — Idem de Cuneo, 9. — Idem de Lucca, 1. — Idem de Massa, 6. — Idem de Parma, 7. — Idem de Campobasso, 1. — Idem de Emilia, 3. — Idem de Turin, 2. Total, 226.

Como complemento de la noticia que en nuestra edición de la tarde de ayer publicamos referente a la real orden que ha de expedir el ministerio de Fomento, permitiendo que los exámenes en los centros oficiales de enseñanza tengan lugar a los quince días de haberse declarado oficialmente que ha desaparecido de España el cólera ó la epidemia existente, debemos decir que el señor ministro de aquel departamento ha resuelto oír al consejo de Sanidad.

Ayer tarde tuvo lugar el primer enterramiento en el cementerio del Este.

La casa de haberse dado allí sepultura a un cadáver sin que haya sido todavía bendecido el camposanto, consiste en que el cuerpo sepultado era el de una joven protestante.

Anoche se cantó la *Favorita* en el teatro de la Alhambra.

La mezzo-soprano, señora Treves, es una artista que reúne a una buena voz una hermosa y espresiva figura, habiendo conquistado desde el primer momento las simpatías del público, que la colmó de aplausos y la llamó a escena después del dúo del primer acto, su romanza del tercero y al final de la ópera.

Aplausos y llamadas fueron igualmente compartidos por el tenor Sr. Hubis, el barítono Sr. Aragón y el bajo Sr. U'oa, especialmente por el primero, que cantó a maravilla su romanza del cuarto acto.

La entrada, un lleno, habiendo asistido desde el acto segundo S. M. el rey.

En vista de ser muchas las personas que se quedaron ayer sin la calidad, la empresa ha dispuesto dar hoy la segunda representación de *Favorita*, dejando para mañana miércoles la primera de *Nornia*.

Las últimas noticias sobre la salud pública en España, son relativamente tranquilizadoras. En Novelda, en las últimas 24 horas han

dejado caer, y habiéndola visto entrar en esta casa...

— ¡Ah, es verdad! — exclamó Emma, adelantándose con admirable sangre fría; — es mi manguito, le estaba buscando...

Y le colocó en el pecho junto a su abrigo. — ¡Ha partido el mandadero? — preguntó.

— No tal, aguarda para saber si es de aquí... — Y para recibir su propina; nada más justo. La joven sacó su portamonedas y le abrió... estaba casi vacío.

— ¡No tengo dinero! — exclamó con sorda cólera. — ¡Mi padre es tan avaro... — Yo debo tener algo — murmuró la anciana.

— Sacó un franco y algunos sueldos que, junto con el dinero de la joven, llegó a componer unos tres francos.

— Tómalo, dadle todo eso al pobre hombre, y las gracias.

— El criado se retiró. — ¡Estás salvada! — dijo Margarita cuando estuvieron solas.

— Si, esto quiere decir que Athenais no ha hablado; que es preciso callar... Mad. Séverin es mujer muy hábil!

La más hábil en el negocio no había sido madame Séverin, sino María, que, inteligente y acostumbrada a ciertas aventuras, había encontrado medio de restituir el manguito sin comprometer a ninguna de las dos damas.

Si María hubiera ido en persona a llevar el manguito, el magistrado al volver a su casa lo hubiera sabido, confiándose sus sospechas, y de este modo el manguito llegó a tiempo a su destino, tan a tiempo, que cinco minutos después Mr. Dalifroy entraba en su casa y se dirigía directamente a la estancia de su hija.

XVI.

Visita inesperada a Margarita.

Al entrar en la estancia de su hija, el juez llevaba su peor espresion, es decir, que su palidez habitual era de un subido tono amarillo, que sus labios delgados iban más apretados que otras veces y sus ojos grises tenían destellos que en vano quería apagar entornando los párpados.

Detúvose en el umbral de la puerta mirando a su hija, después a Margarita; después toda la estancia con mirada investigadora.

Emma estaba apoyada al extremo de la chimenea donde agonizaba un fuego miserable, que proclamaba la avaricia que reinaba en la casa.

Margarita volvía la espalda a la puerta, y tomando el abrigo de su joven señora, se disponía a guardarlo.

El sombrero y el manguito permanecían sobre la cama.

El magistrado se dirigió a ella, tomó el manguito, le examinó, le palpó, le dio veinte vueltas, y por último, le arrojó sobre la cama con enojo.

No había medio de engañarse, era el de su hija. — ¡Habeis salido hoy? — preguntó a ésta. — Si padre mio, he ido al convento a ver a la madre superiora. — ¿Y qué historia me han contado de un manguito perdido y traído por un mandadero? — dijo

con el tono rudo de quien quiere investigar hasta los más pequeños incidentes de su casa.

— Puesto que Francisco os ha contado esa historia, ya la conocéis — dijo Emma, sosteniendo su mirada.

— ¡Si Margarita os hubiera acompañado, no os hubiera sucedido eso! ¡Os prohibo salir sin vuestra aya! Y si vuelve a acontecer lo de hoy — añadió, volviéndose a la anciana, — ¡saldréis de la casa!

— Señor — murmuró humildemente Margarita, — yo estaba ocupada cuando Emma me pidió permiso para ir a ver a la superiora... Convengo en que he hecho mal... ¡pero no volveré a suceder!

— Está bien; sabéis que no gusto de dar dos veces la misma orden, y que no perdono tampoco más que una vez. — ¡Que no vuelva a suceder!

Y salió bruscamente. — ¡No sabré nada por hoy! — murmuró, después de salir de la estancia de su hija; — pero aquí pasa algo... Estoy seguro de que todos me engañan... pero... ¿con qué fin?... Athenais de acuerdo con mi hija... ¿para qué?... ¿Qué ocurre entre estas dos mujeres?

Entretanto Margarita, inclinándose al oído de su joven señora, le decía:

— Por esta vez te has salvado; pero no repitas estas cosas, por favor.

— ¡Salvado! — exclamó Emma con sarcasmo. — No cree ni una palabra de lo que le hemos dicho.

La comedia de aquella tarde pasó como todos los días, y nadie, al ver aquel padre y aquella hija, uno enfrente de otro, hubiera sospechado los terrores y las amenazas que llenaban aquellos dos corazones.

Hablaron poco, de cosas indiferentes, y aunque Emma, quizás por distraer a su padre, habló varias veces del negocio Rouget, no obtuvo la menor explicación.

Su boca permaneció muda y se retiró más pronto que de costumbre a su despacho.

Emma subió tambien a su cuarto con el deseo de una persona que tiene afán por encontrarse sola.

Cuando hubo cerrado su puerta, su rostro cambió de espresion y aparecieron las angustias que escondía bajo aquel rostro de mármol.

Paseó largo rato a través de la estancia, sin ocuparse de Margarita que, sentada junto al fuego, la observaba con doloroso interés.

Margarita era una mujer de cincuenta años, de espresion sentida, con ese aire resignado de las personas que han empleado todo su corazón en una pasión única, y esta pasión ha sido su cruz.

No había sido nunca hermoso, pero sus facciones gruesas, sus ojos bondadosos, su espresion siempre tímida, la hacían simpática, interesante.

Más de una vez trató de dirigir la palabra a la joven, sin que ésta la respondiese, y comprimiendo un suspiro se decidió a guardar silencio, siguiéndola con la vista como esos perros fieles que siguen con mirada cariñosa al amo ingrato que los rechaza.

Huélrase dicho que veía en el fondo de aquella alma tenebrosa, y en el rostro de la anciana hubieran podido leerse todos los pensamientos que atravesaban el cerebro de la joven. Al fin esta se detuvo bruscamente, y volviéndose hacia su nodriza, la dijo con acento breve: — ¡Voy a acostarme, dígame!

Esta contestacion regocijó al juez, aunque se propuso sacar partido de ella más adelante.

— Además, seréis reconocido por el criado que os recibió en la antecala.

— Lo dudo, a no ser que sea víctima de algun singular parecido.

— Aguardad esa respuesta, pero vuestra cómplice no puede engañarse por un parecido; y ya que a ello me obligais, os diré que ella os ha denunciado, esperando obtener alguna indulgencia por su sinceridad.

Iván que había permanecido hasta entonces impasible, tuvo un movimiento, no de terror ni de inquietud, sino casi de satisfacción, y repuso, acompañando a sus palabras triste sonrisa:

— ¡La astucia que empleais, señor, es harto conocida y casi siempre alcanza la confesion de uno de los culpables, que se cree vendido por el otro en un momento de cólera y de terror; pero como yo no he cometido ningun crimen, no puedo haberme delatado un cómplice.

Mr. Dalifroy escuchaba gravemente; su precipitado ataque podía parecer una torpeza, pero era voluntaria.

Sabia que estaba en presencia de un hombre que no cae en red tan grosera, pero quería probar su ingenio y ver cómo rechazaba aquel ataque.

El aplomo del ruso le manifestó que era tan temerario como la joven, y que ninguno de los dos hablaba.

— ¡Deben amarse! — pensó. — Son jóvenes y confían demasiado uno en otro para que no hablen por ellos la pasión.

El juez no se engañaba. Iván había negado la denuncia de la joven con más calor del que había empleado para las otras negativas, y esto para un hombre frío y calculador como Mr. Dalifroy, quería decir mucho.

— Está bien, os encerrais en un sistema de absoluta negativa, y esto podría por el momento salvaros si yo no tuviera prueba contra vos.

Y agitando el cordón de la campana os cerró la puerta.

El testigo Juan.

XIV.

El Manguito.

Para Mr. Dalifroy la confrontacion del criado con el detenido era una pura fórmula.

La convicción de su complicidad con la joven era firme, y le batían la sangre fría de Iván, la calma de sus respuestas, para aumentar su presuncion. El inocente, injustamente acusado, se turba y tiembla, ó se irrita, gesticula, protesta...

Sólo el que ya está prevenido responde con tranquilidad y para los golpes con recursos estudiados de antemano.

Este era el caso de Iván Daniloff.

Resultaba además indudable que Inés se había presentado acompañada, que había llevado una esquila dirigida a un matrimonio ruso, y el joven no negaba conocer a sus compatriotas.

Todas sus deducciones fueron confirmadas en la confrontacion.

Juan no vaciló: declaró reconocerle como la persona que había acompañado a la joven, presentando una esquila dirigida a los esposos Verzoff.

Iván repitió lo dicho: que engañaba al criado sin duda su extraño parecido. Sin embargo, cuando el juez anunció a Iván que se veía obligado a dictar contra el orden de prision y enviarle a Mazas, las mejillas del joven se sonrojaron a consecuencia de una viva emocion; pero se contuvo, como hombre que teme cometer una imprudencia.

Tal fué al menos la interpretación del juez.

— Lo dejaremos por hoy, — dijo Mr. Dalifroy al secretario en cuanto se vieron solos.

No eran más que las cuatro y hubiera podido consagrar todavía un par de horas a este negocio que tanto le aficionaba; pero había conquistado un terreno inmenso, se creía en la buena vía y quería descansar de su primera victoia.

¡Festina lente! — restituyó lentamente; era uno de sus lemas favoritos.

Dejó su despacho, después de haber dado orden de que Iván fuese puesto en un calabozo incommunicado, y subiendo en un coche se hizo conducir a cada de Mad. Séverin a quien no había visto con intimidad desde la noche del asesinato.

No era día de recepcion en casa de la viuda del general, y contaba ser introducido directamente en el gabinete donde recibía a los amigos íntimos, y sobre todo a Mr. Dalifroy.

No fué así, y la camarera, a quien un criado anunció la visita, corrió al encuentro del magistrado y le rogó que aguardase en el salon mientras prevenía a su señora.

— ¿Qué, ¿no está sola? — preguntó el juez. — Perdona, señor, — murmuró la camarera balbuciente, — la señora tiene jaqueca y no sé si podrá recibir.

Las cejas de Mr. Dalifroy se contrajeron. — Decidme que tengo necesidad de hablarla, — dijo secamente.

María, que así se llamaba la camarera, joven y linda, se retiró vivamente, dejando solo al juez. El salon en que este se hallaba no estaba separado del gabinete mas que por otro saloncito pequeño, que servía de refugio a los jugadores de visitas las noches de recepcion.

Mr. Dalifroy aguardó sin impaciencia dos minutos, mirando en torno suyo con aire receoso, porque era siempre el juez que investigaba, y de repente se estremeció, se puso oído y se dirigió a la puerta por la cual salía ya María, olvidándose de cerrarla bien en su precipitacion.

Mr. Dalifroy acabó de abrir aquella puerta y avanzó hasta la segunda estancia, dirigiéndose a salvar la otra puerta, detrás de la cual oía un acento que parecía interesarle; y ya se disponía a penetrar sin ser invitado a ello, cuando esta puerta se abrió y dio paso a María.

El juez estaba tan cerca, que tuvo que retroceder para que la puerta no le diese en pleno rostro, y la camarera lanzó un grito de sorpresa al mismo tiempo que en su rostro se marcó profunda turbacion.

— ¡Ha a avisar al señor que la señora le aguarda!

Y se apartó para que Marcos Dalifroy pudiese entrar en el pequeño gabinete, levantando el por-

ocurrido cuatro nuevos casos de cólera y cuatro defunciones de los anteriores.

En Monforte, en el mismo espacio de tiempo, un nuevo caso y una nueva defunción.

En Elche y en Villena no ha ocurrido un solo caso, y en vista de esto se dejará de publicar la noticia oficial de la Gaceta referenda a aquellas poblaciones.

En Alicante sin novedad.

De los cinco niños enfermos en el cerro de los Angeles, hay dos sumamente graves. Los otros tres en estado de convalecencia.

El gobernador civil de Granada participa que han pasado a su destino libremente todos los pasajeros detenidos en Bobadilla, excepto uno que se encuentra enfermo y otro que proceda de Alicante.

Se ha suprimido, por tanto, aquel lazareto. También se ha suprimido la autorización pedida para cerrar otros a diferentes provincias donde esta medida no está justificada. El único que quedará en la región de Castilla será el de Caudete, y si las circunstancias lo aconsejaren se establecería otro en las provincias andaluzas, pero hoy no existe tal necesidad.

La ciudad de Cartagena ha vuelto a abrir sus puertas obedeciendo las órdenes del gobierno para que cesase el aislamiento, y se adoptara otro género de medidas de precaución. El ministro de la Gobernación procede a regularizar estos servicios, y no es cierto que existan las resistencias pasivas a cumplir las órdenes que emanan de aquel centro directivo. Con el mismo objeto ha dirigido una circular a los gobernadores el Sr. Romero Robledo, y se han recibido las contestaciones afirmando que se cumplirá estrictamente cuanto se disponga.

El gobernador civil de Huesca, participa en telegrama de anoche, que la salud en aquella provincia es completamente satisfactoria.

Ha llegado a Caudete el Dr. Taboada, y han terminado los trabajos para organizar el lazareto de Caudete. La población muy satisfecha de la conducta del gobernador civil.

Los bañistas de la provincia de Santander, han salido ya en su mayor parte para Madrid. Apenas quedan viajeros en la frontera de Portugal que vuelven a sus casas de esta corte.

En Roma ha ocurrido un caso de enfermedad sospechosa en un viajero procedente de Nápoles.

Italia ha levantado el cordón sanitario.

El parte oficial que hoy publica la Gaceta, dice así:

Provincia de Alicante: en el lazareto de Getafe (procedencias de Alicante), los dos niños atacados de enfermedad coleriforme continuaban anoche en grave estado.

En Novelda hubo ayer cuatro invasiones y tres defunciones. La situación en Novelda ha mejorado, reanunciándose considerablemente el espíritu público.

En Monforte hubo ayer dos invasiones y dos defunciones.

No habiendo presentado en estos días en Elche y Villena ningún nuevo caso, se suprimirá en lo sucesivo el parte referente a dichos pueblos.

En Alicante y demás pueblos de la provincia no hay novedad.

Provincia de Lérida: de esta provincia no se recibieron ayer nuevas noticias.

Madrid 9 de setiembre de 1884.

Parece que si el estado sanitario de Alicante continúa siendo satisfactorio, se declarará limpio dicho puerto, cumplidos que sean los diez días después de ocurridos los cinco últimos casos de cólera.

El director general de Comunicaciones ha dispuesto lo conveniente para que desde hoy se restablezca el servicio de correos en No-

velda, pues hace algunos días que los trenes pasaban sin detenerse por aquella estación.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 9 DE SETIEMBRE

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 9.

El periódico la República francesa pide que se imponga cuarentena a las procedencias de España y de Italia.

Ayer hubo cinco defunciones en el departamento del Haut, tres en el Gard y ninguna en el Aude.

Paris, 9. La Agencia Fabra ha recibido un telegrama de Shangai con fecha de hoy, anunciando que los chinos quieren cerrar la entrada del Río en Shangai y que los consules de las naciones extranjeras protestan contra semejante medida.

Londres, 9. La bandera inglesa se ha enarbolado en la ciudad de Warrée en el delta del Níger (África central).

Londres, 9. El Times publica un telegrama de Durban anunciando que los negros insurrectos a las orillas del Zambese (África Austral) han saqueado todas las factorías, siendo las pérdidas considerables.

El comercio está paralizado.

Varsovia, 8. El czar de Rusia llegó a las diez de la mañana.

La Tarde, de Alicante, correspondiente al día 6, publica los siguientes interesantes telegramas y noticias:

Novelda 6 (3 t.).

Delegado al gobernador: Girada visita al cementerio Novelda: enterrados cadáveres coléricos a nueve palmos de profundidad: he visto que en una misma caja se conducían todos los difuntos: he dispuesto que la caja que conduce a uno no entre en el pueblo para otro, he mandado quemar estas y dispuesto salga para cada difunto una caja nueva y quitar contagio. El cementerio está dentro de las calles de la población; es una fatalidad para la salud pública: hoy he tocado los establecimientos de saladuras y quemado todo lo que perjudica a la población. La enfermedad reinante en descenso, y he prohibido energicamente entren ninguno de los emigrados del pueblo, con el fin de evitar la reproducción del contagio. De Monforte no tengo noticias a esta hora.

Elche, 6 (11'15 m.).

El delegado al gobernador civil: Como V. S. sabe, ha habido una invasión durante la noche última. Tomadas todas las medidas sanitarias, pero imposible sostenerlas algunos días, por carecer el ayuntamiento de recursos. La mayor parte de las fábricas están cerradas y las restantes se cierran el lunes. Es imposible dar otra ocupación a los operarios, por hallarse sin fondos el municipio. Es urgentísimo que V. S. los procure.

Por falta de correo aumentan extraordinariamente las comunicaciones telegráficas. El jefe de telégrafos está algo delicado y sin poder atender a los trabajos; conviene mande V. S. oficiales de telégrafos, so pena de quedar sin comunicación.

El gobernador ha contestado inmediatamente que se pondrá en conocimiento del ministro para que facilite recursos.

Novelda, 6 (10-30 m.).

Alcalde al gobernador: Los fallecimientos de que doy cuenta a V. S. en todos mis partes, son a consecuencia de la enfermedad sospechosa.

Elche, 6 (11 m.).

El delegado al gobernador: Una invasión de carácter coleriforme en Clara Aznar Mediola, de 45 años. Habita calle del Horno Llano, núm. 2, comprendido en el arrabal de Santa Teresa. Habitan además en la casa cuatro personas mayores y tres niñas.

Aislamiento completo.

Se han tomado todas las medidas sanitarias, habiendo producido esto una pequeña alarma, siendo calmada en el acto por mis esplicaciones.

El señor gobernador civil ha ordenado que pase a Elche un tren a recoger la correspondencia detenida, proponiendo también al director de Telégrafos envíe, a la mayor brevedad posible, un telegrafista, con el objeto de auxiliar el despacho del servicio en aquella estación telegráfica.

La junta de Sanidad, reunida esta tarde, ha acordado nombrar una comisión que dictamine sobre los medios propuestos para desinfectar la casa de la calle de las Navas. A la hora de entrar en prensa nuestro periódico continúa reunida la junta de Sanidad en el gobierno civil.

En Pontevedra días pasados circuló el rumor de que al lazareto de San Simón había llegado un buque con algunos coléricos, habiendo muerto un marinero a bordo.

La noticia, por fortuna, no se confirmó. Lo que de cierto hay es que el vapor Cuba Canarias tuvo en el mes de julio algunos ataques. Hizo cuarentena en Mahón, la cual quebrantó a los tres días. El gobernador de Las Palmas telegrafió a los de España participándole lo ocurrido y recomendándole que si se presentaba en algún puerto, se hiciera cumplir al indicado vapor con las prescripciones sanitarias.

Anteayer se presentó en Vigo el Cuba Canarias y se le destinó al lazareto sùcio, sujetándole a una rigurosa cuarentena, por más que lleva patente limpia.

Dice un periódico de Ferrol que se instruye sumaria contra el contratista encargado del suministro de pan a las fuerzas de infantería de marina, por haberse descubierto en un análisis químico, la existencia en dicho artículo de materias extrañas que entraron a formar parte de la elaboración.

Dice un periódico de Valencia del día 7: Por telegrama de las doce, del señor gobernador, fechado en Dénia, se ha dispuesto que inmediatamente quede instalado un lazareto para las procedencias de Lérida. Tan luego como se ha recibido el despacho, una de la tarde, se ha comunicado la orden a la guardia civil; se ha oficiado a la compañía de los ferro-carriles para que ceda, con el indicado objeto, la estación de los Valles de Sagunto; se han mandado 20 camas, 50 sillas y dos cajones de vajilla; se ha comunicado la orden a un ayudante de carreteras a fin de que se encargue del citado lazareto; se ha remitido un botiquín, y háñese comunicado las órdenes oportunas a los alcaldes de los pueblos para los efectos consiguientes.

En la casa-ayuntamiento de Valencia se promovió anteayer un gran alboroto a consecuencia del excesivo número de personas que deseaban penetrar; en las oficinas para proveer de la certificación sanitaria con objeto de poder salir y entrar libremente en la población. Hubo roturas de puertas, sillas y menaje de la oficina, y los sustos consiguientes. La guardia de la prevención puso término al escándalo.

La compañía del ferro-carril de Orense a Vigo ha suprimido los trenes cortos.

Se ha anunciado la vacante de la canongía magistral de la catedral de Santiago.

De un suceso raro y extraordinario, ocurrido en Olivares, da cuenta un periódico de Sevilla:

Estándose lidiando una de estas últimas tardes un toro, dirigióse este hacia una casa donde se encontraban presenciando la lidia varias mujeres de aquella población.

Las infelices no pudieron cerrar a tiempo la puerta de la calle y subieron precipitadamente las escaleras, huyendo del inminente peligro.

El toro subió las escaleras en seguimiento

de las mujeres, penetró en las habitaciones, y tomando a una de aquellas la arrojó por el balcón a la calle.

Otra infeliz mujer que tenía un niño de corta edad en los brazos, también fué acometida por el animal, enganchándole por debajo del brazo izquierdo, viéndose esta desgraciada en la precisión de sostener una lucha con la fiera para librar a su hijo de una muerte segura.

Mujer, niño y toro, cayeron también desde el balcón a la plaza, continuando después el bicho, con tanto ó más coraje que antes, la lidia.

Las dos mujeres, según nos dicen, han sufrido algunas heridas de consideración y tremendos golpes, producidos por la caída.

Ha sido reducido a prisión el director de la Antorcha Médica de Linares, D. Juan Moreno Reig.

Dice anoche la Epoca: No sabemos que el general Martínez Campos haya celebrado conferencia alguna con el Sr. Castelar ni en Vitoria ni en otra parte; pero lo que sabemos es que el respetable general no ha hecho ninguna de las manifestaciones divulgadas por personas que aseguran haberlas oído al Sr. Castelar. Y de esto tenemos pruebas irrecusables.

Ha sido denunciada la Publicidad, de Barcelona.

Hace poco ocurrió en Trubia una sensible desgracia. Dos jóvenes operarios, pintores de brocha gorda, salían del trabajo y se fueron a coger fruta de un árbol con tan mala suerte, que en el momento se desprendió una piedra de lo alto del terreno inclinado que domina el camino, matando a uno y dejando gravemente herido al otro.

Dice un periódico de Vitoria que la junta de sanidad de aquella provincia tiene el proyecto de acordar las Vascongadas.

Se ha colocado ya en Barcelona la estatua de bronce de D. Antonio López y López, marqués de Comillas, en el monumento que en su honor ha sido levantado frente a la plaza que hoy lleva su nombre y antes se llamaba de San Sebastian. La estatua, que es de bronce y doble del tamaño natural, fué tapada con banderas para ser descubierta el día de la inauguración del monumento.

Esta tendrá lugar el próximo jueves, a las cinco de la tarde, y en atención a las circunstancias, el ceremonial con que se procederá a dicho acto será muy sencillo.

Se ha inaugurado en Salamanca la exposición provincial con una numerosa concurrencia.

La junta directiva del instituto Filarmónico, ha acordado, respecto a la organización interior de aquel centro para el próximo curso, lo siguiente:

1.º Que para el mayor orden del instituto las clases estén dispuestas como en el curso anterior, en días distintos para diferentes sexos.

2.º No admitir en las clases más alumnos que los que pueda dar lección alterna, para que en la enseñanza se obtenga positivos resultados.

3.º Abrir matrícula mensual para las enseñanzas de composición, armonía, canto, piano, arpa, violín, solfeo, frances é italiano.

Y 4.º Que en las clases de flauta, clarinete, fagot, trompa, cornetín, trombon, fligé, violoncello y contrabajo, la matrícula sea anual.

Por personas respetables, y por la prensa de provincias, se ha denunciado a la comisión central de Reformas sociales, establecida en el ministerio de la Gobernación, el hecho de que los individuos que figuran al frente de las juntas de los antiguos gremios escodiéndose de su carácter de meros administradores, con infracción manifiesta de las leyes, se proponen enagajar los bienes de los gremios en beneficio propio en vez de aplicar

el precio obtenido a los fines benéficos ó técnicos del oficio respectivo.

En este caso se encuentra el gremio de peñales de Valencia, cuya junta intenta, interpretando torcidamente la ley, vender el huerto llamado del Tirador, para repartirse luego su importe sus individuos como buenos hermanos.

Es seguro que el presidente de la comisión central de Reformas sociales, Sr. Moret, llamará la atención del gobierno sobre tan grave abuso.

Dice un periódico que en la sesión permanente que viene celebrando el ayuntamiento de Múrcia, uno de los concejales espuso el nombre de D. José Valero el estado crítico en que se encuentran los individuos de su compañía, quienes carecen de recursos para volver a sus hogares con sus familias, y que de no hacerlo quedarían allí espuestos a perecer.

La corporación oyó con sentimiento lo espuesto, pero no pudo acceder a lo solicitado por la penuria de la caja municipal.

El reglamento de destinos de la escala activa del cuerpo general de la armada, últimamente aprobado, dispone en los artículos 1.º, 11 y 21 que los alférces, tenientes de navío y los tenientes de navío de primera categoría, al ascender, ser embarcados por dos años en buques de primera clase.

Esta condición es indispensable: a los primeros, para obtener ampliación de estudios superiores; a los segundos para ser nombrados profesores de escuela naval, de la de torpedos ó del curso de ampliación, y a los terceros para poder ejercer los cargos de secretarios de escuadra.

Los alférces de navío, para ser nombrados segundos comandantes de buques ó comandantes de lancha de vapor ó cañonero de segunda clase, deberán contar, respectivamente, con cuatro ó cinco años de servicio en buque armado y haber hecho el curso de torpedos.

Servirán un año por lo ménos en buques guarda-costas y no podrán ser ayudantes personales más que de oficinas generales embarcados, ni ayudantes de mayorías generales más que de las de escuadra ó división á flote.

Para obtener el cargo de comandante de un buque correspondiente a su clase, necesitarán los tenientes de navío cuatro años de embarco, así como para ejercer los destinos de ayudantes de la escuela Naval y de mayorías de escuadra ó división.

Para que los tenientes de navío de primera clase obtengan destinos de comandancias de estaciones navales ó gobiernos político-militares en Filipinas, será necesario que reúnan las condiciones de estar en el tercio alto de la escala, y haber desempeñado el más tiempo posible destinos de embarcados.

Los capitanes de fragata no podrán ser propuestos para mandar buque sin haber desempeñado por un año en el mismo empleo, el destino de segundo comandante en buque de primera clase, ni podrán obtener mando de provincias marítimas sin haber estado embarcados tres años en su misma clase.

Los capitanes de navío deberán haber desempeñado durante dos ó más años, el mando de buque de primera clase ó el de mayor general de escuadra á flote, para obtener destinos que correspondan a su clase.

Los destinos de presidentes de juntas de administración los desempeñarán los más modernos, y para mandar provincias marítimas serán preferidos los que hayan sido secretarios de capitán general.

El reglamento contiene además 10 artículos de disposiciones generales y uno adicional.

Han fallecido: En Huesca, el abogado D. Cosme Pueyo. En la Coruña, D. José Mastelo Yañez. En Valencia, la Srta. D.ª María del Carmen Molner y Rodríguez. En Palma, el noble anciano D. Joaquín

hier interior que protegía la habitación, retiró favorito de la viuda del general.

Mr. Dalifroy no se lo hizo decir dos veces, y entró tan precipitadamente, que pudo percibir delante de él la última ondulación de otro portier que comunicaba con una escalera de servicio.

Mad. Séverin, que estaba de pie, con el rostro animado, volvió la espalda a esta segunda puerta y nada podía percibir.

¿Qué hay? preguntó Mr. Dalifroy parándose al entrar y mirando a todos lados como perro que olfatea una pista. -Vuestra camarera me ha hecho esperar con pretexto de que estáis indispueta... ¿quién habla con vos?

-Nadie, me encontraba en efecto con gran dolor de cabeza, -replicó Athenais dejándose caer en su sillón.

-Sin embargo, yo hubiera jurado, -prosiguió Mr. Dalifroy que oía una voz y que esta voz de... de mujer, no me era desconocida.

-La de mi camarera, -interrumpió seguidamente Mad. Séverin que no podía disimular cierta agitación.

-Y alguien ha salido al entrar yo... -¿Os habeis engañado, Marcos!

Mr. Dalifroy sentóse gravemente y tomó la mano de la viuda sin insistir. Estaba seguro de que mentía y siguiendo su sistema se propuso investigar y sacar el partido posible de los sucesos.

-Vuestra mano quemá, -dijo simplemente, mientras sus ojos se fijaban en los de la viuda.

-Tengo un poco de fiebre, -dijo ella adoptando un tono melancólico. -¿Qué tiene de extraño?

-continúo. -Los sucesos de estos días me han conmovido y la revelación que me habeis hecho ha alterado mi salud.

Morificada por la mirada que sobre ella pesaba, retiró su mano y la llevó a sus ojos fingiendo enjugarse una lágrima.

Mr. Dalifroy no pareció conmovido por estas muestras de sensibilidad, bien que no creyera en ellas ó que su corazón fuese incapaz de impresionarse; pero no pudiendo estudiar el rostro de su interlocutora, volvió en torno suyo una mirada investigadora.

Debía haber en el suelo algo que le llamó poderosamente la atención, porque se levantó, lo recogió y se acercó a examinarlo a la luz de la lámpara que habían colocado sobre el velador.

Este objeto era un manguito.

Mad. Séverin, que al sentir el movimiento del juez le había seguido con la vista, al verle recoger aquella prenda, palideció.

-Athenais, -dijo volviéndose a la viuda y fijando en ella una mirada cargada de recelos; -¿mi hija ha venido hoy por aquí?

-No tal, ¿por qué? -preguntó la viuda con alterado acento. -¿Qué os pasa? Estáis desgraciado con tantas preguntas: ¿os creéis siempre en vuestro despacho del juzgado interrogando a un criminal!

-Este manguito es de mi hija! -esclamó.

-Es igual, pero no es suyo, -esclamó Mad. Séverin con tono de cólera como quien busca que-rella a falta de cosa mejor. -Es mío; el de Emma me gustaba, he comprado otro igual... ¿Qué tiene eso de extraño?

Y levantándose arrancó bruscamente el manguito de manos del magistrado exclamando:

-Esa torpe de María lo tiene aquí desde esta mañana.

-¿Habeis salido?

-Sí.

Mr. Dalifroy frunció las cejas dispuesto a proseguir sus preguntas; pero Mad. Séverin no le dejó tiempo, porque al separarse del magistrado, tropezó tan violentamente en el velador que sostenía la lámpara que esta se derribó dejando a oscuras la estancia.

-¡Ah! ¡estoy verdaderamente torpe! -esclamó la viuda, -y vos tenéis la culpa, Marcos, exasperais mis nervios... ¡María! ¡María!

La camarera acudió a los gritos de su señora.

-¿Qué hay? -dijo entrando y buscando a tientas a su señora.

-¡Una torpeza! He derribado el velador; no os movais, Mr. Dalifroy, podríais lastimaros con los pedazos de cristal.

Y poniendo el manguito en manos de su camarera, le dijo apoyando su boca en el mismo oído:

-¡Levadá ese manguito inmediatamente y no volvais sin traerme otro igual.

La camarera comprendió, sin duda, porque por toda respuesta salió de la estancia.

-¿Pero no traen luces? -dijo impaciente monsieur Dalifroy.

-Ya veis que María ha ido a buscarlas.

En efecto, Juan, prevenido por la doncella, entró poco después con una lámpara en la mano.

-¿Qué lastima! -esclamó Mad. Séverin en cuanto hubo luz -¡la alfombra está perdida! Haced recoger todos esos fragmentos, Juan. Venid, Mr. Dalifroy, pasaremos a otro salón para que reparen en lo posible tan ridículo accidente.

Y se dirigió al saloncito contiguo, pisando con precaución para evitar los fragmentos de vidrio y porcelana que, mezclados con el aceite, habían estropeado la alfombra, cuya pérdida podía seriamente afligirla.

Juan colocó la lámpara que tenía en la mano sobre la chimenea del otro salón, y se retiró.

Aquella escena inesperada había distraído un tanto a Mr. Dalifroy; pero seguía preocupado, respondía por monosílabos a su amiga, que hablaba con volubilidad, como si no quisiera dejarle meter baza.

-¡Dios mío! ¡Dios mío! -decía -¡desde aquel terrible suceso llueven desgracias sobre mí! Mi carácter ha cambiado... estoy nerviosa... me exalto por todo...

-En efecto -repuso el juez con tono irónico, -muy nerviosa debéis estar para mostraros tan torpe, tan agitada...

-¡Ah! ¡Marcos, no seáis duro conmigo! ¡Tengo tanta necesidad de consuelo...

Mr. Dalifroy se encogió de hombros y sacó su reloj.

-¿Dónde está mi sombrero?

-¿Tan pronto queréis dejarme?

-Sí.

-Aguardad, iré a buscarle yo misma.

Y salió sin aguardar respuesta; pero Mr. Dalifroy la siguió, y apercibiéndose sobre una silla su sombrero, que ella buscaba por el lado opuesto, le tomó y se escapó, dejando sola en medio de la estancia, aún desordenada, a la dueña de la casa.

-¡Hombre maldito! -esclamó esta con una voz en que el terror se confundía con la cólera. -¡Habría llevado a tiempo María!

XV.

Emma.

Entretanto la señorita Dalifroy, porque ella era la que había escapado del gabinete a la llegada de su padre, había logrado, tomando un caruaje de alquiler, retirarse a la casa paterna y refugiarse en su habitación.

Allí encontró a Margarita, la anciana que estaba en la casa hacia tantos años, la que la había servido verdaderamente de madre, después de haber sido su nodriza.

La joven había conocido apenas a su verdadera madre, la había perdido muy niña y pronto sabremos en qué circunstancias.

Una vez en su cuarto, Emma sin inquietarse por la presencia de Margarita, arrojó su sombrero y su abrigo y se dejó caer en una silla como vencida por violenta emoción.

-¿Qué tienes, hija mía? -preguntó la anciana, acercándose a ella con solicitud.

-¡Qué tengo! ¡qué tengo! -esclamó la joven con vehemencia. -Que mi padre ha llegado de improviso a casa de Athenais y que apenas he tenido tiempo de escapar.

-¿Pero no te ha visto?

-No, no por fortuna... ¡Dios mío!

Y se levantó precipitadamente, miró en torno suyo, y corrió al lecho donde había arrojado abrigo y sombrero y los apartó con mano febril.

-¿Qué buscas?

-Mi manguito... ¿no le he traído al entrar?

-No le he visto.

-Entonces le he perdido... le he olvidado... ¿dónde?... ¡ah! lo recuerdo, en casa de Athenais!

¡Si mi padre le ha visto, qué decirle, Dios mío?

-¿Estás segura de que ha quedado allí?

-Sí, ahora recuerdo que le vi sobre la alfombra, y en mi precipitación por huir... habíamos convenido en no decir nada y esa prueba nos comprometió.

La joven que hablaba en este instante, en nada se parecía a la que hemos visto otras veces fría, tranquila, aburrida ó resignada.

Sus ojos brillaban con sombrío fuego, en su rostro estaban pintadas la violencia, la energía, y se adivinaba algo en ella duro y cínico a la vez.

Sus ademanes no eran los de una joven de su clase y educación; había en ellos algo inesperado, algo que chocaba profundamente.

No era menos bella en aquel instante, pero su belleza había cambiado de carácter, era ardiente, franca, varonil, completamente opuesta a la fría ó tímida hermosura que aparecía delante de su padre.

Margarita no parecía asombrada de esta transformación.

-Nada prueba -esclamó -que tu padre le haya encontrado. Mad. Séverin le habrá hecho desaparecer.

-¡No ha tenido tiempo! ¡Entraba mi padre por una puerta cuando yo salía por la otra, y él lo vé todo, es su oficio!

-Aun así, ¿por qué ocultarle esa visita?

-¡Conoces a mi padre y lo preguntas? No quiere verme unida por la intimidad a nadie, he de darle cuenta de todas mis acciones, me tienen

como a una reclusa en su propia casa... hubiera debido pedirle permiso para ir a ver a Athenais, pero hubiera querido saber por qué la quería ver hoy mejor que mañana, y no podía decirselo... ¿no es verdad?

Esto fué dicho con una sonrisa irónica que terminó en un estremecimiento.

-Sin embargo, el año pasado te dejó ir con ella dos veces a su casa de campo, y en ese tiempo ni siquiera fué a verte.

-Y después parece haber sentido esa condescendencia, pues hoy ni siquiera me permite ir sola a visitarla.

-Sin embargo, no puedes ocultarle que has salido.

-Contaba decirle que he ido a pasar un par de horas al convento donde me he educado y en efecto he estado antes un momento para crearme disculpa en caso necesario, pero si ha encontrado el manguito...

-Pues le dices que has estado en casa de madama Séverin; es lo más sencillo.

-¡Imposible! Hemos convenido en negar esta visita; bien sabes que el momento

Burgues Zaforteza y la hija menor de los marqueses de Campofranco. En Cáceres, D. Antonio Jimenez Hurtado. En Santiago, el anciano y venerable señor D. Nicolás Pérez Santamarina. En Orense D. Manuel Prieto, del comercio. En Benisalem (Palma), el profesor médico D. Jaime Lladrés. En Mahon, doña Catalina Orfila y Camps.

En Barcelona ha causado gran alarma la noticia de haberse presentado algunos casos de enfermedad colérica en la provincia de Lérida. Los periódicos de Barcelona con este motivo piden que por el gobierno se tomen toda clase de precauciones y medidas, por duras que sean.

La "Publicidad", periódico democrático, hace una historia de lo que ha ocurrido en Lérida y dice a este propósito lo siguiente: "El lunes 25 del pasado agosto, promovió una viva alarma en esta ciudad, la noticia publicada por un periódico semanal, de que se habían presentado algunos casos sospechosos en Artesa de Segre y algunas otras poblaciones de la provincia de Lérida."

El mismo día el gobernador de aquella provincia se informó, no sabemos cómo, del estado de la salud en los pueblos indicados y telegrafió al gobernador civil de esta provincia que el estado sanitario de todos los pueblos correspondientes a su gobierno, era absolutamente satisfactorio.

Más, ¿en qué se fundaba el gobernador de Lérida para tal aserción? Probablemente en un parte de los alcaldes, personas cuyo competencia es nula ó poco mémos.

De Lérida marcharon á las poblaciones donde se habían presentado las diarreas, los facultativos Sres. Combellas y Castells, quienes en la reunión posterior de la junta de sanidad propusieron todas las precauciones necesarias para prevenir una invasión colérica, aunque en público calificaron de cólera esporádico la enfermedad infecciosa reinante en las poblaciones del Segre.

Después de diez ó doce días de la existencia de la enfermedad, el gobierno se dignó enviar á los pueblos infestados un delegado de sanidad, el Sr. Ubeda, quien fué de opinión contraria á la de los Sres. Combellas y Castells, y así lo notificó á todas las autoridades.

Los dos indicados facultativos callaron ante el delegado del gobierno, por no parecer alarmistas y con la falsa seguridad que el señor Ubeda ha dado á las autoridades, se ha conservado el descuido tradicional en nuestra tierra, y se ha obtenido el resultado desconsolador de que la epidemia se haya presentado bien caracterizada en distintos puntos, según demuestra la siguiente nota que nos ha suministrado el gobierno civil:

Por noticias recibidas del alcalde de Tárrega, en Anglesola ha fallecido en pocas horas un individuo, que según dictamen del médico, presentaba todos los síntomas del cólera morbo asiático; con este motivo se ha averiguado que habían ocurrido anteriormente dos casos en el mismo pueblo, seguidos de defunción: en Balaguer fueron invadidos ayer cinco, tras de ellos de gravedad, habiendo una defunción: en dicho punto existen atacados en días anteriores 16, nueve graves; los demás pueblos de la provincia buena salud.

Suponiendo la existencia cierta del cólera morbo en Balaguer, esta última cláusula que asegura la buena salud del resto de la provincia, es ilusoria, pues es casi evidente, partiendo del anterior supuesto, que el primitivo foco de infección fué Artesa de Segre, y la ribera de aquel río, es un terreno preparado para toda clase de enfermedades infecciosas.

Nuestras noticias particulares fueron en el primer momento ya graves, señalándonos hasta un origen de infección. Escribimos un artículo que luego no insertamos, temiendo producir un pánico exagerado.

El sábado último tuvimos una confirmación de la existencia del cólera, por boca del distinguido doctor Esquerdo. Una sola rectificación tenemos que hacer á lo que dice el colega catalán.

Ni el gobierno ni las autoridades se han descuidado en nada, pues se han tomado cuantas medidas y determinaciones eran necesarias, con arreglo á las noticias recibidas, hasta el punto de que algunos, aunque pocos, han calificado con, apasionamiento, de exageradas las medidas adoptadas por el gobierno.

En Gijón se han tomado las siguientes medidas sanitarias: Que durante la noche se prohíba terminantemente la entrada de ningún buque en el puerto.

Que se establezca una guardia por la noche para hacer cumplir esta disposición. Que á los buques que necesitan práctico se les indique por el de guardia el sitio donde deben fondear esperando allí la visita sanitaria quedando hasta tanto incomunicado y con brandería amarilla.

Que antes de desembarcar la tripulación de las lanchas de pesca los patronos tendrán obligación de manifestar al celador de sanidad si en alta mar han comunicado con algún buque.

El cuerpo médico de Alicante ha elevado una razonada esposición al gobierno de S. M. pidiendo que se levante el estado anómalo y excepcional de aquella comarca.

Asegura el cuerpo médico de Alicante que la enfermedad que allí ha reinado no ha podido diagnosticarla con la certeza y escrupulosidad que el caso requiere.

La ciencia (añaden diez y nueve médicos que firman la esposición) no ha podido dar un diagnóstico tan exacto que dejara satisfechos á todos.

También aseguran que hoy, después de lo citado en la casa núm. 45 de la calle de las Navas, no existe enfermo ni manifestación alguna en la salud pública que haga recelar la posibilidad de que pueda repetirse otro caso de aquella naturaleza.

Las noticias que recibimos hoy de Lérida, por el correo ordinario, son sumamente satisfactorias. Véase lo que nos dice nuestro corresponsal con fecha 8: "La salud aquí, inmejorable. No se registran apenas defunciones. Es extraordinario el celo desplegado por el Sr. Camacho.

Carecen en absoluto de fundamento las absurdas noticias que circulan sobre la salud pública en esta provincia. Es completamente falso que hayan ocurrido casos de cólera en ningún pueblo de la misma, demostrándolo así el dictamen facultativo de las distintas comisiones nombradas al efecto por el gobernador de la provincia.

Acaban de regresar los reputados médicos Sres. Mortani, Costa, Pérez y Sosa, los cuales afirman lo mismo. Los dos primeros se han personado en Anglesola, en donde la salud es perfecta, si se exceptúan algunos casos de vireuela benigna. El único fallecimiento habido últimamente, fué producido por una afección al corazón.

En Balaguer hay ocho atacados de gastroenteritis, algunos de ellos ya convalecientes. Se nos dice á última hora, que el comercio y los mayores contribuyentes tratan de protestar contra el acordamiento establecido en Calat y Vinmodi. Comunicaré detalles. Arroyo.

Esta mañana, á las diez y media, se reunieron los consejeros responsables, bajo la presidencia de S. M. el rey, para ocuparse de asuntos generales de gobierno, y muy particularmente de la importantísima cuestión de salubridad pública. Ocioso es decir que con este motivo ha sido el ponente el Sr. Romero Robledo, cuyo infatigable celo en asunto de tanta trascendencia es encomiado por amigos y adversarios.

El digno ministro de la Gobernación ha leído un notable trabajo estadístico del curso que lleva la epidemia, de su alcance, de las medidas tomadas para combatirla, de los medios empleados para prevenirla, etc., etc., cuyo extracto ha sido elogiado por S. M. el rey y por todos los ministros de la corona.

Con satisfacción anunciamos que, según todos los indicios, pocos estragos ha de causar en nuestro país la peste, que tanto ha conturbado los ánimos en algunas localidades, y como, por otra parte, el gobierno de S. M., sin dejar de velar para que el contagio no propague el mal, está resuelto á obrar con energía para que cese esa especie de cantonalismo que se ha creado á la sombra de un miedo exagerado, pronto, Dios mediante, entraremos en una era de normalidad, sumamente necesaria para tranquilidad del país y buena marcha de los negocios públicos.

Se ha hablado de política en términos generales y se ha acordado que vayan pasado mañana á la Granja todos los ministros, excepto el de Gobernación, á felicitar á los reyes con motivo del cumpleaños de la princesa de Asturias.

El consejo terminó á la una y media. Esta tarde á primera hora ha presentado sus respetos á S. M. el rey el ministro de Inglaterra Sr. Morier, cuyo diplomático marchará hoy á San Ildefonso.

Esta mañana se ha recibido el siguiente despacho telegráfico relativo al cólera en Francia: Marsella, 9 (9'40 m.).

Durante las veinticuatro horas hasta las siete de ayer tarde se han registrado las siguientes defunciones: En Aix, 1; en Solliès Pont, 3; en la Seyne, 4, y otras 4 en su distrito municipal; en Bignonles y en Tourves bastantes casos fulminantes en los tres últimos días. - Ruiz Gomez.

De España, las últimas noticias sanitarias recibidas hasta la hora de cerrar nuestra edición de provincias, son las siguientes: Novelda, 9 (9'15 m.).

En las últimas doce horas han sido invadidos de la enfermedad sospechosa tres varones de 3, 11 y 47 años, y tres hembras de 3, 35 y 36 años. Durante el mismo periodo han fallecido dos mujeres de 14 y 40 años, de enfermedad sospechosa, y un niño de un año, de espasmo nervioso. - El alcalde.

El delegado del lazareto del Cerro de los Angeles participa que dos de los niños enfermos en el mismo continúan en estado grave, y los tres restantes relativamente mejor. El alcalde de Alcazar de San Juan en telegrama de esta mañana, dice lo que sigue: "Es completamente inexacta la noticia que dá el Liberal sobre detenerse los trenes en esta estación. Las medidas de precaución adoptadas aquí han sido todas prudentes, sin causar vejaciones ni á la empresa del ferrocarril ni á los viajeros."

El día 4 del mes próximo se verá en la audiencia de Valladolid el juicio oral y público de la ruidosa causa seguida á D. Isaac Moral con motivo de la presentación de un pagaré de cuatro millones en la casa del Sr. Semprun. Con motivo de fumigarse la correspondencia atayer no se recibió en Barcelona el correo de Madrid.

En las correspondencias de Marsella que publican algunos periódicos apenas se ocupan ya del cólera. Puede decirse que en Francia está terminando la epidemia.

Estraña á muchas personas que ya no recorran las calles de Madrid los pianos de manubrio, que tanto alegraban con sus escogidas piezas. Según nuestras noticias, consiste en que los encargados de conducir estos instrumentos tienen que pagar una buena contribución.

De nuestros corresponsales en provincias recibimos las siguientes cartas: Avila, 8.

Buen tiempo. La salud inmejorable. - El señor gobernador, con un celo digno de elogio y secundado eficazmente por las juntas de sanidad, diputación y ayuntamiento, ha tomado acertadas medidas higiénicas y escogido locales apropiados por si ocurriera cualquiera eventualidad, habiéndose nombrado además juntas de distrito encargadas de inspeccionar todo lo relativo á la higiene. El clero por su parte ha organizado procesiones de rogativa para pedir al Altísimo nos libre de la invasión colérica.

- El comité ejecutivo de la junta de reformas sociales lleva muy adelantados sus trabajos, reuniéndose diariamente para la discusión del cuestionario y evacuar informes á la mayor brevedad. - Encontrándose accidentalmente en esta capital el popular actor cómico Sr. Riquelme, la primera actriz señora García, en unión de los actores Sres. Mondez, García y distinguidos aficionados, se han dado tres funciones en el teatro principal que han sido otros tantos llenos y una continua ovación.

- La recolección ha terminado con toda felicidad, y la cosecha puede calificarse de buena. - Se hacen grandes preparativos para la próxima feria que comenzará el día 10 Sanlúcar de Barrameda, 7.

Tiempo fresco. - La salud pública en toda la comarca inmejorable. - La declaración oficial del cólera en España ha ocasionado un pánico terrible: la mayor parte de los forasteros que se encuentran de temporada en esta población, nos han abandonado marchándose á sus pueblos. - El gobernador civil de la provincia ha dado órdenes para que los buques procedentes de Sevilla queden 3 días de observación. Todas las mercancías ó pasajeros que llegan por el tren son fumigadas.

Las juntas de sanidad han redoblado la vigilancia y dado energías disposiciones á fin de conservar en las mejores condiciones higiénicas la población. - Infinidad de trabajadores llegan á esta ciudad á hacer la vendimia. San Sebastian, 8.

Hermoso tiempo. - Ha llegado el Sr. Sagasta. - En cuanto se recibió la noticia de que el cólera se había declarado en la provincia de Alicante, los forasteros prepararon sus maletas y principiaron á marchar á sus casas, de modo que han quedado pocos bañistas. De la fonda de Ezcurre se ha marchado uno quedando á deber 32000 rs. - Esta noche se quemarán los fuegos artificiales en la Zurriola, que estaban preparados para la venida de S. M. el rey.

- El ayuntamiento ordenó que parte de la carne de los toros de la corrida del día 5 se repartiera entre los pobres de solemnidad. - Anoche debutó en el teatro Principal la compañía del Sr. D. José Portes, poniendo en escena *Lo que vale el talento*. Muchos aplausos, entrada regular.

Villanubla (Valladolid), 8. Tiempo magnífico. La salud pública es excelente en toda esta provincia. - Los campos por todas estas regiones castellanas muy buenos. - Trigo á 8'50 pesetas fanega de 94 libras. Cebada, 5'25 pesetas id., notándose grandes existencias á causa de no estar terminada la recolección.

- Hoy, día de la función en este pueblo, están algo tanto excitados los ánimos de la gente joven, á consecuencia de no haber corrido de novillos. Linares, 8.

Las autoridades y junta de sanidad no descansan en dictar y realizar medios para evitar, en lo posible, la visita del cólera. - Se están cerrando todos los portillos, á excepción de tres ó cuatro que se guardarán con gran rigor. - La salud es inmejorable.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 9 DE SETIEMBRE. Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 9.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 7/8. Lisboa, 8 (noche). En el lazareto establecido en la frontera de Extremadura hay algunos viajeros. Los lazaretos establecidos por médicos del ejército están administrados militarmente. Malta, 8 (noche).

En esta isla se ha impuesto una cuarentena de 21 días á todas las procedencias de España, y el puerto de Alicante se considera como contaminado. Copenhague, 9.

Se han tomado precauciones sanitarias contra las procedencias españolas del Mediterráneo. Paris, 9 (1'20 t.).

El gobierno francés ha decidido que todas las procedencias de España, sin excepción, se consideren como sospechosas, aunque lleven patente limpia. Descaendo el señor obispo auxiliar, el señor vicario y los señores curas párrocos y ecónomos de esta corte, dar un testimonio público de afecto y gratitud al eminentísimo señor cardenal Moreno (Q. E. P. D.), se reunieron en la sala capltular de curas, bajo la presidencia de S. Ima., y acordaron que además de la misa cantada de novenario que por su eterno descanso ha de tener lugar en todas las parroquias de Madrid, se le hagan solemnes honras en la de San Justo, por ser en la que falleció S. Emma, el día 27 del actual, como trigésimo de su muerte, corriendo los gastos á cargo de los espasados señores.

El señor obispo de Trápolis se ofreció á pronunciar la oración fúnebre. De conformidad con lo establecido en el decreto último sobre comisiones del servicio, se ha concedido una por el ministerio de Gracia y Justicia al magistrado electo de la audiencia de San Mateo, D. Manuel Gonzalez Tamayo, para auxiliar los trabajos de estadística que, con la mayor actividad, se están practicando en el citado ministerio.

Ha sido nombrado beneficiado de Segorbe D. Francisco Hernando y Serrano, cura párroco de Saillas. Hoy ha firmado S. M. el rey los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Autorizando al director general de Sanidad Militar para adquirir los desinfectantes necesarios, con cargo al crédito especial concedido al efecto. - Autorizando la adquisición de 10000 quintales métricos de cal con destino á obras de Pamplona.

- Disponiendo que los 12000 francos para la adquisición de tres grúas hidráulicas con destino á la fábrica de Trubia se entiendan son 12000 pesetas. - Disponiendo que los honores que se hagan á los ministros de la Corona en las plazas donde no residan las personas reales sean los que determina el art. 2.º del tratado tercero, título IV de las Ordenanzas generales del ejército.

- Disponiendo cesen en los cargos de directores de las conferencias de oficiales en los distritos militares de Castilla la Vieja y Andalucía, los brigadieres Sres. Vienne y Lopez Damato. Se ha concedido el retiro á los comandantes de infantería D. Francisco Perez y don Francisco Lopez.

Hoy ha sido aprobada por el ministro de la Guerra una propuesta reglamentaria del arma de infantería que comprende los ascensos siguientes: Diez y seis tenientes á capitanes. Ocho alférces á tenientes y cuatro sargentos primeros á alférces.

Tenemos especial satisfacción en participar las grandes novedades y surtidos completos que por esta época, y ya continuamente, sigue recibiendo el acreditado establecimiento de la Puerta del Sol, núm. 6, del señor Peñalver, platero y diamantista de la real casa. En los precios ventajosos que ofrece dicha casa, no cabe competencia.

Para cubrir las vacantes que de brigadier existen parece que está acordado el ascenso de los coroneles Sr. Capna, que manda el regimiento infantería de Wad-Ras; Sr. Velarde, primer jefe del regimiento de caballería de la Reina y D. Alfonso Fernandez de Córdoba y Bohorques, marqués de Manera, que manda el primer regimiento montado de artillería.

Para cubrir la vacante que existe de teniente general, hemos oido que se indica al mariscal de campo, segundo cabo de Cataluña, Sr. Gamir. Hoy ha firmado S. M. el rey las siguientes resoluciones del ministerio de la Guerra: Ascendiendo al empleo de coronel del cuerpo de estado mayor de plazas con destino á la ciudadela de Pamplona al teniente coronel del cuerpo D. Francisco Margá it. - Destinando al gobierno militar de Peñíscola al coronel de estado mayor de plazas D. Jacobo Santos Machado. - Promoviendo al empleo de comandante de infantería, en recompensa reglamentaria del profesorado en la academia general Militar á los capitanes del arma D. Ricardo Alvarez, D. Evaristo Escalona y D. José Luque.

- Disponiendo el cambio de destino de los tenientes coroneles de infantería D. Luis Moreno, del primer batallón del regimiento de las Antillas al primero de Borbon, y don Ricardo Gutart, del primero de Borbon al batallón depósito núm. 85. Los visitantes del hospital Provincial, señores Briones y Calvo, estuvieron esta ma-

ñana en el asilo de Nuestra Señora de las Mercedes, y esta tarde se han reunido con los Sres. Capdevila y Benavides, acordando que, interinamente, se dote al hospital de epidemias con 100 camas. Habrá departamentos para los atacados de la epidemia, para enfermos sospechosos y para convalecientes.

También se acordó esta tarde la plantilla de los empleados facultativos y administrativos con destino á dicho asilo. Mañana, para tratar de la aprobación de estos acuerdos, celebrará sesión la comisión permanente de la diputación provincial, que será presidida probablemente por el gobernador civil Sr. Villaverde.

Ha regresado á esta corte la compañía de zarzuela que ha trabajado durante las fiestas en el real asilo de Aranjuez, formada y dirigida por el conocido tenor Sr. Beltran, el que en unión de las señoras Martínez y Perez, y los Sres. Rojas, Albert y Martínez, conquistó merecidos aplausos en *Jugar con fuego*, *Marina*, *domino azul* y otras zarzuelas de nuestro rico repertorio.

Mañana miércoles por la noche, en el jardín del Buen Retiro, además de la ascension del capitán Castanet, habrá carreras de competencia entre dos conocidos andarines, aragoneses el uno y catalán el otro, los cuales recorrerán 22 kilómetros alrededor de la pista en 95 minutos. El primer tenor Sr. Orenza, tan aplaudido en los teatros del Norte, termina su compromiso con la empresa del Sr. Dalmau el 15 del actual.

Segun parece el juéves próximo comenzará la temporada cómica en el teatro Eslava. Desde que en 1.º de noviembre del año pasado se estableció al público el servicio de Valores declarados, escuden de 8500 los pliegos nacidos y recibidos en la seccion correspondiente del correo Central, con un valor efectivo de 14 millones de pesetas. Estas solas cifras demuestran la buena acogida que ha dispensado el público á tan importante mejora en el ramo de correos y la gran confianza que inspira el esmero con que se realiza el servicio y seguridad que precede á la remision y entrega de esta clase de valores, pues hasta la fecha no hay noticia de que se haya presentado la más pequeña reclamacion ni queja.

A pesar de cuanto se viene diciendo acerca de la supuesta concesion hecha por el ministerio de Fomento, á los estudiantes para que estos puedan examinarse en épocas extraordinarias, y aplazar la apertura del curso académico con motivo del cólera no hay nada acordado oficialmente; y aun podemos añadir que ni siquiera se ha tratado de dicho asunto, del cual se ha enterado la direccion de Instruccion pública por lo que ha dicho la prensa.

Mañana á las ocho de la misma saldrá para San Ildefonso S. M. el rey acompañado de los ministros de la Guerra y Ultramar, del duque de Sexto, del conde de Sepúlveda, y de los ayudantes de S. M. y del doctor Camison. La Gaceta publicará mañana los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia.

Trasladando á su instancia á D. José Heredia, fiscal de la audiencia de Soría, á igual cargo en la de Almería; y á D. José Millán, fiscal de la de Almería, á Soría. - Jubilando á D. Fausto Cortadellas, magistrado de la audiencia territorial de Valencia, con honores de presidente de sala, y nombrando para su vacante á D. Nicolás Leiva, presidente de la audiencia de lo criminal de Castellón.

Mañana, á las dos de la tarde, celebrará sesión ordinaria el ayuntamiento de Madrid, siendo uno de los asuntos que en la misma se discutan la autorización para estudiar y presentar á la aprobacion un proyecto de estaciones telefónicas para los servicios municipales. Esta tarde se ha reunido en el ayuntamiento la comision de cementerios para estudiar la comunicacion que el marqués de Bogaraya llevó ayer á sesión extraordinaria, acerca de la conveniencia de adquirir terrenos para cementerio del Oeste.

S. M. el rey ha visitado esta tarde el cementerio municipal del Este, acompañado del gobernador y alcalde de Madrid. Ha llegado á Madrid el teniente alcalde del distrito de Palacio Sr. Echevarria, encargándose hoy mismo del despacho de aquella, como así mismo los Sres. Pané, Alvarez Capra y Gomez (D. Protasio).

En los días 6, 7 y 8 han sido enterrados en esta corte 104 personas y cuatro fetos. Han llegado á Madrid los concejales señores Jaqueto y Monasterio. Los demás que se hallan ausentes, regresarán en breve en Madrid. Parece que el presidente del Consejo y los ministros de Estado y de Ultramar permanecerán en la Granja con los reyes hasta el 25.

Noticias taurinas: En los días 16 y 17 del corriente, feria en Aracena, se verificarán dos corridas, la primera de toros, que serán estoqueados por Luis Mazzantini, y como sobresaliente Santos Lopez (Pulguita), y la segunda de novillos, tomándelos como espada el referido Pulguita. - Para la próxima feria de San Miguel en Sevilla se preparan tres extraordinarias corridas de toros.

Segun parece, se lidiarán reses de las famosas ganaderías de Lafitte, Barrioueyo y Salillo, tomando parte en las corridas Frascuelo, Gallo y Mazzantini. - La plaza de toreros de la Nueva Numancia (Vallecas) no ha sido inaugurada porque pende la concesion del permiso de un espediente que se tramita en la diputación provincial.

- En Gasas-Ibañez (Albacete) se han celebrado dos corridas de toros, procedentes de la ganadería de D. José M. Baillo, de Belmonte (Cuenca), que han dado excelente juego, dejando satisfechos á los aficionados. - Para el día 14 de este mes se prepara una corrida de beneficencia en Cádiz, en la que se estoquearán bichos de la ganadería de D. Salvador Barca, de Arcos de la Frontera, por los espadas Car-ancha, Mazzantini, Marinero y Torero. - Parece ser que en las próximas fiestas del centenario de la Virgen del Val, se celebrará en Alcalá una corrida de toros costeadá por el diputado don Cortés Sr. Guithou, y en la que matará el espada Currito.

- Puede asegurarse que contra la opinion de muchos aficionados á toros en la segunda temporada serán pocas las corridas que se darán en Madrid con carácter de extraordinaria. - En Gasas-Ibañez (Albacete) se han celebrado dos corridas de toros, procedentes de la ganadería de D. José M. Baillo, de Belmonte (Cuenca), que han dado excelente juego, dejando satisfechos á los aficionados.

Por el ministerio de Estado, y á propuesta del de Fomento, se ha expedido para el Sr. D. Zoilo Espejo para asistir, como delegado del gobierno español, á la esposicion agrícola internacional que se verifica en Amsterdam. Han llegado á Vigo el Sr. D. Castor Garcia, senador por la provincia de Orense, y su hija la esposa del ministro plenipotenciario de España en Portugal Sr. Alvarez Ballell.

Mañana saldrá para la Granja la duquesa de Medina de las Torres. No es cierto, como se ha dicho, que en consejo de hoy se hayan ocupado los ministros de la provision de la vacante de la silla apostólica de Toledo. Aun cuando hay quien supone lo contrario, siguen adelantando las negociaciones para un tratado con los Estados Unidos.

El segundo secretario de la legacion de España en Buenos-Aires Sr. Llaveria, trasladado á Atenas, se encuentra en Madrid, de paso para su destino. Esta tarde ha salido para la Granja el conde de Solmas, ministro de Alemania en este corte. Hoy ha presentado sus respetos á S. M. el rey una comision del tribunal Supremo.

Mañana temprano saldrán para la Granja los ministros de la Guerra y de Ultramar. Por la tarde saldrá el presidente del Consejo con sus demás compañeros, excepto el ministro de la Gobernacion, como ya hemos dicho. Ha fallecido, á consecuencia de una pasion de ánimo, el alcalde de Boltaña (Huesca). Entre algunos trabajadores de las minas de Oviedo ha ocurrido una riña, sofocada en el acto por la guardia civil.

Esta tarde han conferenciado el vicario eclesiástico Sr. Pando y el director de administración Sr. Corbalan, sobre el reglamento del nuevo cementerio de Madrid. Las noticias del cólera en Italia recibidas hoy son, por desgracia, verdaderamente graves. En Nápoles ha llegado la epidemia á términos espantosos, como se ve por el siguiente telegrama de esta tarde: Nápoles, 9.

El último boletín sanitario del municipio está en poder del rey, y no es aun conocido. La prefectura me comunica los siguientes datos: - Desde la media noche del 7 á la media noche del 8 han ocurrido 633 casos, seguidos de 204 defunciones, con más 44 fallecimientos de casos anteriores. La ciudad está desierta. Los barrios invadidos presentan un espectáculo horrible. Falta médicos y camillas, y algunos coléricos quedan abandonados en las casas y en las calles. Hoy el rey y el príncipe Amadeo visitan el hospital.

En las cercanías de Nápoles ocho casos nuevos y 10 defunciones. En la provincia de Aguiñ un caso, otro en Avellino, otro en Campobasso, otro en Caserta, cuatro en Cosenza y cuatro en Palermo. - Cordero. Además se han recibido los siguientes telegramas del extranjero: Cetto, 9 (9'25 m.).

Ayer ocurrieron las siguientes defunciones del cólera: En Sain Remeze, nueve; Bessego, tres; en Saive, uno; en Agdo, tres; en Clermon, uno; en Fabregues, uno; el alcalde; y en Cetta, durante la noche, uno en el lazareto. - Orfila: Génova, 9 (12'20 t.).

Provincia de Génova: Spezia, 31 casos y 18 defunciones; en el resto de la provincia tres casos y una defunción. Provincia de Alessandria, uno. Provincia de Aquila, uno. Provincia de Avellino, dos. Provincia de Bergamo, 30 casos y 9 defunciones. Provincia de Campobasso, 1. Provincia de Caserta, 4. Provincia de Cosenza, 11. Provincia de Cremona, 6 casos y 2 defunciones. Provincia de Cuneo, 15 casos y 7 defunciones. Provincia de Lucca, 2 casos y 1 defunción. Provincia de Massa, 9 casos y 6 defunciones.

Provincia de Nápoles: Nápoles 346 casos y 113 defunciones; en el resto de la provincia, 8 casos y 3 defunciones. Provincia de Parma, 1 caso y 7 defunciones. Provincia de Emilia, 2 casos. Provincia de Roma: Roma, 1. Provincia de Palermo, 4 casos. - Cordero.

Las noticias de la península son más graves tambien, por lo que se refiere á Novelda, donde han ocurrido seis casos en las últimas doce horas y una defunción, y por lo que se refiere á Elche, donde durante la noche pasada se han presentado ocho casos de cólera morbo asiático, así declarado segun la comunicacion oficial del gobernador civil. La noche fué muy calurosa, con espeso neblado. Se han dictado las medidas de aislamiento posibles, y se han reunido inmediatamente el ayuntamiento y los médicos para adoptar las resoluciones que la salud pública aconseje.

El gobernador civil de Lérida participa que no ocurre novedad en aquella provincia. En las Baleares se han restablecido las comunicaciones y regularizado las prescripciones sanitarias con arreglo á las instrucciones del ministerio de la Gobernacion. Se encuentra aislado en el Cerro de los Angeles un viajero de Alicante, conducido al lazareto desde Albacete.

El ministro de la Gobernacion ha remitido hoy mismo instrucciones á Elche para evitar el contagio de las enfermedades del cólera. A última hora se han recibido noticias de Elche en la direccion de Sanidad, participando que de los ocho casos de cólera ocurridos en aquella localidad durante la noche pasada han fallecido cuatro atacados; y que durante el día de hoy han ocurrido cinco nuevos casos más de la misma enfermedad.

El día de hoy en Madrid ha sido tambien caluroso. Segun las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba á las siete de la mañana, 19 grados á la sombra; á las doce del día 31, y á las cinco de la tarde 27. El barómetro indica tiempo variable. Una área de fuertes presiones se extiende por toda la vertiente occidental, cruzando la isobara de los 77 milímetros por el Norte de nuestra península, Francia y la region británica. En el golfo de Génova persiste un centro secundario de depression, siendo, sin embargo, superiores á 760 milímetros las presiones en toda la region mediterránea. La temperatura tambien se encuentra en general ascenso, observándose las más débiles á centro de la república vecina.

En España las presiones son superiores á 765 milímetros, excepto al Medidia, y las extremas son 762 (Tarifa) y 770 (Cáceres). La temperatura está comprendida entre 13 (Búrgos) y 32 (Sevilla). Los vientos han cambiado al primer cuadrante, y el cielo permanece despejado. Mar agitada en el Estrecho. Temperatura máxima en Madrid, 31; mínima, 15.

El número de billetes expedidos ascendió a 2800.—F. M.

Avisos útiles.

MANTAS Y COLCHAS

A PRECIOS DE FABRICA. Almacenes: Montera, 30, entresuelo.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 9.

Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEL 6', and 'DEL 9'. Lists various market prices such as '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', and 'Billetes de la Isla de Cuba'.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 10.

LAGRA.—8 1/2.—T. 2.ª par.—Más vale maña que fuerza.—Perros y gatos.—La primera postura.—Ni cóctis.

Nunca se ha visto la iglesia de Buen Suceso visitada por tanto número de fieles como durante el triduo que finó ayer. Todos los actos religiosos han revestido una solemnidad extraordinaria...

El templo se halla adornado con un gran número de arañas y presenta un golpe de vista deslumbrador. Pero lo que más llama la atención es una nueva alfombra, regalo de S. M., y que por los significativos emblemas de que está adornada...

El patio de la casa núm. 6 y 8 de la calle de Espoz y Mina ha quedado completamente limpio de las basuras que en él se amontonaban en perjuicio de la salud pública.

riamente, viéndose durante todo el día los paseos y calles llenos de gente. Hoy han tenido un espléndido almuerzo en el pintoresco sitio de la 'Boca del Asno' los señores y señoras de Salamanca, Corral, Lopez Bayo, Guillen y Camaron.

Esta noche los señores de Bañer celebran en su casa palacio un animado baile, al cual asistirán familias de la aristocracia y de la nobleza amigas de los acaudalados banqueros. Los salones están decorados con exquisito gusto. Las damas lucen allí sus ricos y elegantes trajes, efecto del sorprendente foco de luz que existe en aquellos.

Uno de nuestros compañeros nos da cuenta en la siguiente carta de la fiesta celebrada ayer en Pozuelo:

proporcionado serios disgustos a los Montés en perspectiva. Todo estaba previsto para un caso desagradable. En la enfermería se había instalado en el piso bajo de la casa Consistorial en el sitio que ocupa la escuela de niños. La cama de curar se hallaba en el centro, y en una de las mesas de escrituras cuantos útiles recomendaba la ciencia. Preparados a cumplir su misión D. Francisco Aguado, médico titular del pueblo; don Carlos Sobejano, de la beneficencia de Madrid, y un hijo del primero, en concepto de ayudante.

La plaza se ha hecho nueva. Y, llena de espectadores, ofrecía un aspecto muy pintoresco. Sobre la cornisa del mercado estaban las localidades de sol: a los lados del consistorio, las de sol y sombra; sobre la calle Real Alta, otra gradería, y debajo de ésta el teatro de balcones, tejados, loco estaba literalmente custodiado de aficionados. Las balconeras estaban ocupadas gratuitamente por los vecinos del pueblo.

No hay para qué decir que en las localidades de preferencia se veía a todos los aficionados más conocidos en Madrid. Entre los diestros estaban Lagartijo, Frasquito, El Gallo, Hornosilla y muchos banderilleros y casi toda la sociedad de Garterochistas.

Un alguacil de los de Madrid pidió la vena y se hizo el despejo. Tomó Medrano la llave del toril y salió el primer monacho, negro listón y bien puesto; como sieto y yuzos, dejando caer dos veces al Coca. Quiloz y Chavarria banderaron las tres pares regulares y fueron obsequiados con un cartucho de dinero.

Retinto, bragao y bien puesto era el tercero. Apenas salió, y en el centro de la plaza, quiso hacer lancear de capa, siendo al segundo lanceador cogido y volteado. Lo llevaron a la enfermería, donde reconocido, resultó tener, según la certificación expedida por los Sres. Aguado y Sobejano, una herida de seis centímetros de extensión y tres de profundidad, que interesaba la piel y tejido celular, situada en la parte media de la cara interna del muslo izquierdo, y una fuerte contusión sobre las costillas falsas del lado derecho.

Los más impacientes abandonaron la plaza, tomando los coches por asalto para bajar a la estación; otros, más calmosos, vieron quemar una bonita función de fuegos artificiales, volviendo a la corte en toda clase de vehículos.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 10. San Nicolás Tolentino.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el Buen Suceso, y sigue la novena a Nuestra Señora, predicando D. German Aledo.

En San Millán la de Nuestra Señora de Guadalupe, y será orador el señor cura.

En la V. O. T. sigue la novena de San Francisco, siendo orador el Sr. Barbajero.

En el Caballero de Gracia continúa la novena a San Roque, abogado contra la peste.

La misa y oficio divino de San Nicolás Tolentino. Visita de la Corte de María.—Nra. Sra. de la Vida en Santiago, ó la del Sagrado en San Ginés.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Prosigue celebrándose en la iglesia de San Luis la solemne novena que a María Santísima de las Batallas y Covadonga, madre, protectora y restauradora de España, tributó su real congregación de naturales y originarios del principado de Asturias.

doña María Isabel; y los señores marqués de Mirabel, D. José Alonso y Lopez, doña Ramona Vega, D. Eduardo Tarqués, D. Mariano Montes, D. Joaquín Menéndez Arias, la real congregación y la junta de gobierno.

AVISOS PARTICULARES.

CONSULTA MEDICA GRATUITA. (San Simon, 7 y 9.)

NOTIZIAS.—SIEMPRE DISPONIBLES. Jardines, 14, principal.

PIANO, CANTO Y FRANCES POR una señora, primer premio del Conservatorio de París. Razon, Mme. Arzen. Calle Sevilla, 4 y 6, 3.

MALES DEL ESTOMAGO.

Curación especial. Consulta 10 rs. de 11 a 4. Desengaño, 20, bajo.

D. MORALES

especialista en mates secretos, esterilidad é impotencia. Carretas 59.

CASA PARTICULAR SE CEDE

en sala con alcoba. Preciosos 29, p. 1. Se traspasa un despacho de leche y café bastante elegante Reyes, 47, tienda de vinos darán razón.

PIANO SE VENDE BARATO.

Travesía de la Ballesta, 8, cochera.

DINERO

á militares, empleados facultativos y pasivos. Rubio, 4, 2.ª izqda. De 9 á 12 y de 5 á 7.

COMISION DE TENEDORES DE

Obligaciones hipotecarias del ducado de Osuna.—Se convoca á todos los obligacionistas á junta general para el día 18 del corriente mes de setiembre á las dos de la tarde en el real colegio de Escuelas Pías de San Antonio Abad, calle de Hortaleza.

Los tenedores de obligaciones, para asistir á dicha junta, habrán de depositar sus títulos en el Banco de España ó sus sucursales, ó en el Banco de Bilbao y presentar el día 17 del corriente en las oficinas de la casa ducal calle de Don Pedro, núm. 10, de tres á cinco de la tarde, los resguardos de estos depósitos ó de los que hubiesen hecho para concurrir á la reunión convocada por el Banco de Castilla, para entregársela una papeta de asistencia á la junta.—Madrid 9 de setiembre de 1884.—Por la comision.—El interventor delegado, L. de Galarza.

MECEDORAS A 40 RS., SILLAS A 22 rs., se puen asientos á 7 rs. 22 Fuencarral y 44.

PODENCOS.

Se agradecerá á la persona que haya recogido uno, joven, canelo claro, cuello blanco y collar, que sestravió la noche del 10, lo avise Canizares, 5, cochera. Se recuerda que el que dá pan á perro ageno...

CASA EN MADRID.

Se vende: estension superficial, 8000 pies aproximadamente. Piso bajo, principal, segundo, boarrillas, cuadra, cochera, patio y jardines edificados. Produce más de 50000 reales. Notaría de D. Vicente Callejo Sanz, plaza del Angel, núm. 5, segundo.

SE RECIBEN CABALLEROS.—CIUDAD-REDIGIO, 2, 2.ª izqda. 4

PIANO DE OGIASION, 2800 RS.—1 Cruz Verde, 20, bajo.

SE COMPRAN Y VENDEN ARGAS

de hierro, armas antiguas y modernas, monedas, anteojos de teatro y campaña, pan á 10 rs arroba, etc., etc. Tulescos, 11, Omnibus.

SE ALQUILAN DOS CUARTOS PARA

colegio ó oficinas. Travesía de la Ballesta, núm. 11, portería, darán razón.

MEDIO ABONO CLARENS DE RASO.

Puerta del Sol, 5, 2.ª

SE VENDE EN 5000 RS. UN GABINETE,

compuesto de un sofá, dos butacas, seis sillones y un hueco completo, todo casi nuevo. Alcalá, núm. 29, 3.ª, de 10 á 2.

ALMONEDA MOBILIARIO CASA:

Hay piano. Fuencarral, 6, prt.

SE ALQUILA UNA COCHERA EN

la calle del Nao. Corredera Baja, núm. 40, portería, darán razón.

ALMONEDA DE MUEBLES.—ISLA

de Cuba, 4, tienda.

MALES SECRETOS

Cur radical. Consulta, 40 rs.; de 9 á 11 y 7 á 9. Desengaño, 20, bajo.

ALMONEDA

por tres días de los efectos de una fábrica.—Materiales de construcción para carpinteros y albañiles, casa de madera para tienda, madeiras, bancos, sacos, herramientas, cueros, hierros, cobertijos portátiles, búsulas impresora, carros, reueras para jardines, y otros efectos.—Pacífico, 16 local, de 9 á 11 y de 3 á 6.

A LOS SASTRES

Ha llegado á Madrid un cortador que lleva muchos años de experiencia en su profesion de sastre, y desea colocacion. Informes: Leon, 27, principal, salon de peluquería.

Quinto aniversario.

EL SEÑOR DON MANUEL DE LA CRUZ

MIXO y MARTIN, acudidor primero de la casa nacional de moneda de esta corte, falleció el día 10 de setiembre de 1879.

R. I. P.

Todas las misas que se celebran el día 10 del corriente en el oratorio del Caballero de Gracia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

LA SEÑORA

DOÑA ROSA MORENO HIDALGO, esposa de don Manuel Moreno Hidalgo, falleció el día 7 de setiembre de 1884, á las diez de su noche, en la villa de Horcajada de la Torre (provincia de Guencia).

R. I. P.

Su afligido esposo, madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y amigos de la familia, suplican la encomienda de Dios por el eterno descanso de su alma, á cuyo especial favor quedarán reconocidos.

LA SEÑORA

DOÑA MARIA GONZALEZ de la Torre ha fallecido el día 7 de setiembre de 1884, á las diez de su noche, en la villa de Horcajada de la Torre (provincia de Guencia).

R. I. P.

Su afligido esposo, madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y amigos de la familia, suplican la encomienda de Dios por el eterno descanso de su alma, á cuyo especial favor quedarán reconocidos.

IRAN CUARTO CON ANCHISIMA

Escudera, se alquila para almacenes, colegio, oficinas, etc. Calle de la Salud, núm. 21.

LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA JOSEFA DE SOLAS y DE LOS CUERTOS DE MENDIETA falleció el día 11 de setiembre de 1882, en Carabanchel Alto.

R. I. P.

En este día, y en la iglesia parroquial del pueblo, estará mandado el Santísimo Sacramento, se celebrarán misas rezadas, y á las diez la mayor. Las que además se celebren en el monasterio de Descalzas reales, convento de San Pascual y oratorios del Caballero de Gracia y el Olivar, por los señores sacerdotes adscritos á ellas, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

D. Julian de Mendieta y de Ortega, y sus hijos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

SE COMPRE FINCA DE 5 A 6 FARSARGAS de huerta con alguna arboleda y terreno de monte adyacente. Dirijirse á D. N. Duran, Centa, lista del correo.

CAMISAS

con vistas lilo, buena clase y buen corte, tres por 56 rs. Item de color, cretonas francesas, tres por 50 rs. Calcetines lilo puro, doble pretina, tres por 52 rs. Calcetines ingleses, sin costura, seis por 46 rs. Camisetas, tres por 44 rs. Tohallas rusas, tres por 40 rs. Medias en colores finos, seis por 16 reales. Pañuelos lilo, cenefas colores, seis por 14 rs. Sábanas lilo, tres por 50 rs.

CALLE S. SEBASTIAN, 2 (casi esquina á la de Atocha).

ALMONEDA

Muebles y sillerías. Salud, 21, prt. ALMONEDA DE MUEBLES Y SILLERIAS PARA. Reina, 6, bajo. DINERO PARA HIPOTECAS EN Madrid. Fuencarral, 47, prt. 4

ALMONEDA

Sillerías sala y gabinete. Armarios luna y lavabos. Librería y mesa ministro. Chimeros y mesa comedor. LUNA, 22, EJOS.

SEÑORA DECENTE DESEA OTRA señora ó caballero: para ama de gobierno, ó sacerdoté. Jardines, 50, tercer derecho, darán razón.

MUEBLES

de todas clases. Precios económicos. FLOR ALTA, NUM. 1. Catalogos gratis. ALMONEDA DE CHIA PARA CASA DE los padres. Mayor, 97, taberna. SE VENDE HOTEL CON BONITO Jardín. Mendizabal 47, de 9 á 12. ACADEMIA PREPARATORIA POR un ex-profesor de la de Inf. Precios módicos. Silva, 2, entrio.

EL SEÑOR

D. RAMON DE MASCARO Y DEL IERRO, coronel de caballería, teniente coronel retirado del cuerpo de Estado Mayor del ejército,

HA FALLECIDO

EL 7 DE SETIEMBRE DE 1884, EN EL MANICOMIO DE SAN RAULILO DE LLOBREGAT.

R. P. E.

Sus afligidos hermanos la Sra. D.ª Maria de la Asuncion, D.ª Maria Juana, D. Antonio, D. Valentin y D. Tomás, sus sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

AYUNTAMIENTO DE SALDAÑA.

FERIA DE SANTA ÚRSULA EN SALDAÑA (PALENCIA). En el presente año, como en los anteriores, y con el título de la santa arriba expresada, se celebrará en dicha villa la acreditada feria de ganados, mular de todas clases, caballar, asnal, vacuno, lanar, cabrio y de corda, la cual tendrá efecto en los días 21 al 29 inclusivos de octubre próximo, con adjudicación de premios.—El alcalde, Benigno Navarro.

COLEGIO DE SANTO DOMINGO DE GUZMAN

DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA. Está acreditado establecimiento, dirigido por los doctores Izquierdo Alonso, hermanos, se ha trasladado á la calle de Cedaceros, 14.

ALFOMBRAS

INMENSOS SURTIDOS acaban de llegar á los almacenes de la CALLE DEL CARMEN, 20 Y 22.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Hábil Rostopchin para manejar los ánimos del populacho, no dejaba de esparcir noticias, falsas unas y verdaderas otras, diciendo que Napoleón venia á echar abajo los altares y destruir al pueblo ortodoxo. Para inspirar á los rusos el desprecio al enemigo, esponia á su vista algunos prisioneros débiles y encadenados por las privaciones. Resuelto á llevar adelante el pensamiento de sepultar el ejército francés bajo los escombros de la capital, se preparó para aquella obra de rescate y de destrucción: abrió las prisiones y distribuyó á los presos antorchas y medios para llevar adelante su tarea fatal, dándoles instrucciones acerca de la obra que proyectaba. En su heroico fanatismo creia que Moscow necesitaba purificarse con fuego por haber sido hollada por el extranjero.

Entonces publicó la proclama siguiente, que nos dará una idea de aquel hombre y de aquellas tremendas circunstancias: «Su alteza el príncipe Kutusof, para reunirse más prontamente con las tropas que se le han enviado, ha dejado á Mosaich, á fin de ocupar una posicion fuerte, donde el enemigo no se presentará tan pronto. Se le han remitido 48 cañones y provisiones de guerra, y dice que defenderá á Moscow hasta perder la última gota de sangre, y que peleará hasta en las calles. Se han cerrado los tribunales; no importa amigos. Es preciso arreglar los negocios, y no hay necesidad de tribunales para castigar al matvado. Si me fueren necesarios, tomaré jóvenes de la ciudad y del campo. Dentro de dos ó tres días daré la señal. Armas con bayas y picas, ó lo que es mejor, con horquillas de tres dientes; el francés pesa menos que un haz de trigo. Mañana irá á visitar los heridos al hospital de Santa Catalina, y hará decir una misa y bendecir el agua para su pronta curación. Yo sigo bien. Tenia malo un ojo, pero ahora veo perfectamente con los dos.

Para conocer el caracter y el genio de este hombre, que ha sido juzgado con pasión á causa del incendio de Moscow, parecemos oportuno esponer aquí que el conde de Rostopchin publicó antes de su muerte singulares páginas sobre el desastre de aquella ciudad. Una dama de alta categoría, habiéndole un día aconsejado que escribiese sus Memorias, el general le llevó á la mañana siguiente un pequeño rrollo d papel.

«Vuestras órdenes están cumplidas—la dijo. —¿Cómo es esto? —Aquí están mis Memorias. —¿Tan pronto? ¡Esto es imposible! —Catorce capítulos, escritos en diez minutos. He aquí el contenido de aquellas Memorias: CAPITULO PRIMERO.

En 1762, el 12 de mayo, salí de las tinieblas para vez la luz; se me midió y me bautizaron. Nací sin saber por qué, y mis padres dieron gracias al cielo sin saber de qué.

Me enseñaron toda especie de cosas y toda suerte de lenguas. A fuerza de ser impudente y charlatán, pasaba á veces por sabio. Mi cabeza se ha hecho una biblioteca desordenada, de la cual guardo las llaves.

Fui atormentado por los maestros, por los sastres, que me hacian vestidos demasiado

estrechos; por las mujeres y por la ambicion; por los reyes y por los recuerdos.

He estado privado de tres grandes cosas de la especie humana: del robo, de la glotoneria y del orgullo.

A los treinta años renuncié al baile; á los cuarenta, á agrandar al bello sexo; á los cincuenta, á la opinion pública, y á los sesenta, á pensar. Me he hecho un verdadero sabio, ó un egoista, que es lo mismo.

Soy terco como una mula, caprichoso como una coqueta, alegre como un niño, perezooso como una maricota, activo como Bonaparte, y todo esto cuando quiero.

No habiendo podido nunca ser dueño de mi fisonomía, he soldado la rienda á mi lengua, y he tomado la mala costumbre de pensar en voz alta. Esto me procura algunos gozcos y muchos enemigos.

He sido muy sensible á la amistad y á la confianza. Si hubiese nacido en la edad de oro, hubiera podido ser enteramente un buen hombre.

No me he complicado nunca en ningún casamiento ni compadrazgo. Jamás he recomendado ni médicos ni coñaceros; por consiguiente, no he atentado contra la vida de nadie.

Fui atormentado por los maestros, por los sastres, que me hacian vestidos demasiado

soco en los bosques. He tenido una veneracion involuntaria al sol, y me he entristecido al verle ponerse. Prefiero, entre colores, el azul; entre comida, la vaca en refort; entre bebidas, el agua fresca; en los teatros, la comedia y la farsa, y entre hombres y mujeres las fisonomías francas y expresivas. Los jornalados de ambos sexos han tenido siempre para mí un atractivo que no he podido definir.

He tenido desapego hacia los tontos, los tunos y los intrigantes; disgusto por las afecciones de piedad, por los hombres teñidos y las mujeres con colorote; aversion á los ratones, las liebres, la metafísica y el rubiarbo, y aversion á la justicia y de los animales racionales.

Espero la muerte sin temor y sin impaciencia. Mi vida ha sido un mal melodrama de grande espectáculo, donde he hecho los papeles de héroe, de tirano, de enamorado y de padre noble; pero jamás de criado.

Debajo de esta losa sepultada, Ida el ánima ya por muy cansada, Reposo un corazón estenuado, Y un cuerpo reducido á triste nada. ¡Diable y muy diablo el muerto funeral... Pasad, señores, sin saber quién era.

Así es que, al llegar la hora de la muerte, he dispuesto para mi uso particular el siguiente epitafio:

Así es que, al llegar la hora de la muerte, he dispuesto para mi uso particular el siguiente epitafio:

Así es que, al llegar la hora de la muerte, he dispuesto para mi uso particular el siguiente epitafio:

Así es que, al llegar la hora de la muerte, he dispuesto para mi uso particular el siguiente epitafio:

Mientras tanto ordenó á las familias mostcovitas que cargaran á toda prisa sobre carros todo cuanto tenían de más precioso, en términos que, de los trescientos mil habitantes que tenía la ciudad, apenas quedaron veinte mil. Los restantes abandonaron sus casas á guisa de nómadas cuando el enemigo se aproximó. Los franceses entraron en la ciudad con gran ostentacion, como si volviesen á ver á la patria, gozosos de hallarse al fin en una ciudad entre el placer y la abundancia, ó á lo menos entre gente. Pero ¡ay! nadie sale á su encuentro. Las guardias están abandonadas; un vacío, un silencio profundo reinan por doquiera, como cuando se atraviesan las ruinas de Pompeya. Por la noche los soldados, hambrientos, se regocijaban con abundantes víveres: celebraban las vísperas de su muerte.

Segun un historiador, Napoleón entró en Moscow á la cabeza de su guardia, por el arroyal de Dorogonistof; esperaba recibir allí las llaves de la ciudad, pero el profundo silencio que reinaba en las calles desiertas le hizo comprender, como si fuera un pre-entimiento terrible, el destino que le esperaba á él y á su ejército.

Sucedía esto el 14 de setiembre. El Kremlin habia sido ocupado anteriormente por Murat, rey de Nápoles.

Ya habia entrado la noche cuando estalló el incendio en muchos puntos á la vez: los soldados recibieron la órden de apagarlo; más las bombas habian sido retiradas por órden de Rostopchin. Este, ya que no habia podido incendiar su casa de Moscow por falta de tiempo, abrasó por su propia mano su casa de campo en el camino de Koluga, y plantó un madero con esta inscripcion: «No quiero que esta morada que me he complacido en embellecer, y donde he pasado los más bellos días de mi existencia, sea manchada con la presencia del extranjero.»

En la misma noche del 14 la ciudad entera ofrecia el aspecto de una inmensa hoguera, los franceses contemplaban con un profundo silencio aquel espectáculo imponente y terrible á un mismo tiempo